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>Кирилл МАРЕНИН
В 2016 году в камчатское отделение Обще-

ственной комиссии по борьбе с коррупцией об-
ратился бывший военнослужащий войсковой 
части 52020 подполковник К., сообщивший 
неприглядные факты из жизни войск и сил на 
северо-востоке России. По словам подполков-
ника, из его сослуживцев были организованы 

браконьерские бригады, которые вели незакон-
ный промысел лосося с использованием воен-
ной техники.

Комиссия направила эти сведения в военную 
прокуратуру. Прокуратура переадресовала их в 
военный следственный отдел по гарнизону Пе-
тропавловск-Камчатский. 

> Окончание на стр. 2 <

Юные художники  
в гостях у рыбаков

Камбала  
уходит в небо

Гость нашей газеты –  
лучший ихтиолог года Нина Артюхина 
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> Красная путина обещает Камчатке улов в 186 тысяч тонн <

  СВЕЖЕЙ РЫБКИ НЕ ХОТИТЕ?

Путина еще не началась, а свежий лосось 
– уже в продаже. Его предлагают на рынках 
Петропавловска и в социальных сетях.

«Свежевыловленный лосось! Вчера толь-
ко плавал в море, сегодня может оказаться 
на вашем столе! 290 руб./кг. Вопросы в лич-
ку». Такие объявления получают камчатцы, 
благодаря различным социальным сетям и 
мессенджерам.

Авторы этих сообщений не скрывают 
своих телефонов. Казалось бы, звони и бери 
с поличным. Но интересно ли это правоохра-
нительным органам?

Что касается рыночных торговцев, они 
всегда могут сказать, что продают продук-
цию прошлого года. Однако отличить све-
жую рыбу от размороженной прошлогодней 
не сможет только откровенный «чайник».

В общем, браконьеры уже обеспечивают 
спрос. И сколько бы ни говорили о недопу-
стимости такого положения дел, эта схема 
продолжает работать.
Соб. инф.

  НА КАМЧАТКЕ ЕЩЁ ТРОИХ 
УТОНУВШИХ РЫБАКОВ ВЫНЕСЛО 
НА БЕРЕГ

В Камчатском крае тела еще троих уто-
нувших рыбаков вынесло на прибрежную 
полосу бухты Калыгирь. Об этом сообщи-
ли корреспонденту ИА «Камчатка» в пресс-
службе УМВД России по Камчатскому 
краю.

В ведомстве рассказали, что утром 22 мая 
для выяснения всех обстоятельств произо-
шедшего на место трагедии вылетел верто-
лет Росгвардии с сотрудниками полиции, 
следователями и спасателями на борту.

Как сообщалось ранее, 19 мая в полицию 
от очевидца поступила информация о том, 
что на озере Калыгирь перевернулась рези-
новая лодка с четырьмя рыбаками. Мужчи-
ны без спасательных жилетов пересекали 
протоку на озере, когда ветром и течением 
их вынесло в бухту Калыгирь, где лодку пе-
ревернуло волной. Чуть позже тело одного 
из рыбаков было выброшено на берег. Лодку 
очевидцы обнаружили в районе бухты Ма-
лая Медвежка.

ИА «Камчатка»

Старт лососевой путине бу-
дет дан 1 июня. Первыми вылов 
рыбы начнут Усть-Камчатский, 
Олюторский, Алеутский, Ели-
зовский (Кроноцкий залив и 
впадающие в него реки), Ти-
гильский районы. 15 июня к 
промыслу присоединятся Ка-
рагинский, Мильковский, Бы-
стринский районы.

Основной промысел на За-
падной Камчатке откроется в 
середине июля.

Всего этим летом в рамках 
всех видов рыболовства плани-
руется добыть более 186 тысяч 
тонн лососей. Самый большой 
улов даст горбуша – более 96 
тысяч тонн. На втором месте – 
нерка (43,6 тысячи тонн). На 
третьем – кета (37,1 тысячи 
тонн).

Заместитель председателя 
правительства края, министр 

рыбного хозяйства Владимир 
Галицын выразил уверенность, 
что если прогнозы науки оправ-

даются, то путина 2017 года 
пройдет успешно.

«Традиционно в нечетный 
год основная путина на Кам-
чатке проходит на восточном 
побережье полуострова, где 
основным промысловым объ-
ектом является горбуша. Толь-
ко в Карагинской подзоне пла-
нируется добыть порядка 74 
тысяч тонн, – рассказал Вла-
димир Галицын. – В этом году 
нас радует ситуация с горбу-
шей на Западной Камчатке. К 
освоению здесь планируется 
20 тысяч тонн, в предыдущий 
нечетный 2015 год эта цифра 
составляла чуть меньше 4 ты-
сяч тонн. Также позитивная 
ситуация по добыче нерки – в 
Петропавловск-Командорской 
подзоне, здесь стартовый про-
гноз – почти 14 тысяч тонн. В 
предыдущие годы максималь-
ные стар-
т о в ы е 
о б ъ -

емы нерки составляли порядка 
12,5 тысячи тонн. По осталь-
ным объектам промысла объ-
емы на уровне предыдущих 
лет».

Из-за малых возможных объ-
емов вылова западнокамчат-
ской чавычи и симы эти виды 
будут разрешены только для 
любительского и спортивного 
рыболовства. Введен запрет на 
добычу чавычи и нерки в Ава-
чинской губе, реках Авача и 
Паратунка для любительского, 
спортивного, промышленного 
и традиционного рыболовства 
в связи с депрессивным состоя-
нием популяций.

Напомним, что в 2015 году 
камчатские рыбаки выловили 
более 190 тысяч тонн лосося. В 
красную путину прошлого года 
было добыто порядка 230 тысяч 
тонн.
Соб. инф.

Внимание, на старт!
Краевая комиссия по регулированию 
вылова анадромных видов рыб 
определила сроки начала красной 
путины и объемы промысла

> Окончание.  
Начало на стр. 1 <

Тот, в свою очередь, отправил 
материалы в военный следствен-
ный отдел по гарнизону Вилю-
чинск. А оттуда они отправились 
обратно. Так бы все и ходило по 
кругу, если бы не упорство предсе-
дателя упомянутой общественной 
организации Сергея Мылова.

После его многочисленных жа-
лоб правоохранительные органы 
были вынуждены признать факт 
браконьерства. Из материалов 
проверки следует, что несколько 
военнослужащих получили указа-
ние от своего командира убыть в 
район мыса Толстого (о. Беринга) 
для вылова рыбы и заготовки икры 
под предлогом служебной коман-
дировки. Попутно всплывали и 
другие события, которые требова-
ли расследования.

Наконец, в мае 2017-го военная 
прокуратура известила Сергея Мы-
лова о том, что по его заявлению 
возбуждено уголовное дело. Дело 
возбудили в отношении коман-
дира войсковой части 52020-2 по 
признакам преступлений, предус-
мотренных ч. 3 ст. 159 («Мошен-
ничество, совершенное лицом с 
использованием своего служебно-

го положения, а равно в крупном 
размере») и ч. 1 ст. 285 («Злоупо-
требление должностными полно-
мочиями») УК РФ.

Командующему войсками и 
силами на северо-востоке России 
внесено прокурорское представ-
ление об устранении нарушений 
закона. Информация об организа-
ции военнослужащими незакон-
ного промысла направлена в се-
веро-восточное территориальное 
управление Росрыболовства «для 
принятия возможных мер к недо-
пущению подобных фактов в пути-
ну 2017 года».

И все бы хорошо, да что-то не-
хорошо. Есть сильное подозрение, 
что в путину нынешнего и последу-
ющих годов отдельные недобросо-
вестные военнослужащие продол-
жат незаконное рыболовство. Ведь 
этой «традиции» уже много-много 
лет, и так просто с ней не покон-
чить.

«Во время работы в Камчатрыб-
воде самой «любимой» категорией 
браконьеров для меня были во-
енные, – вспоминает о советском 
прошлом ветеран рыбоохраны 
Александр Кужим. – В зоне ответ-
ственности инспекции была масса 
воинских частей. Они были эки-

пированы и оснащены технически 
нам на зависть. Это свое оснаще-
ние они частенько использовали 
для браконьерства».

Мой собеседник сохранил на 
память несколько старых рыбво-
довских документов. Некоторые 
из них, напечатанных еще на ма-
шинке, имеют отношение к теме 
нашего разговора. Вот, к примеру, 
письмо начальника Камчатрыб-
вода Бориса Селиванова команди-
ру одной из воинских частей: «28 
июня 1987 года при проведении 
рыбоохранных работ инспектор-
ской группой на восточном побе-
режье Камчатки на берегу б. Рус-
ская произошел конфликт между 
членами инспекторской группы 
и пограничным нарядом погран-
заставы «б. Русская», пытавшим-
ся охранять браконьерскую сеть 
с рыбой. При этом пограничный 
наряд, препятствуя законным дей-
ствиям инспекторов и работника 
милиции, угрожал применением 
огнестрельного оружия… Только 
выдержка и хладнокровие членов 
инспекторской группы позволили 
погасить конфликт».

«Взять с поличным военных, 
которые занимались браконьер-
ством, для нас было делом чести. 

При этом военная прокуратура, не 
мытьем, так катаньем, уводила их 
от уголовной ответственности, – 
продолжает Александр Кужим. – В 
моей практике была пара случаев, 
которые разрешились так: пока 
мы оформляли дела, направляли 
их в прокуратуру, а там «прово-
дили проверку», оказывалось, что 
командир уже переведен на новое 
место службы за пределы области. 
Это давало прокуратуре возмож-
ность отказывать в возбуждении 
уголовного дела или прекращать 
возбужденное «в связи с измене-
нием обстановки». Была такая 
норма в УПК. За все время моей 
работы нам удалось довести до 
скамьи подсудимых лишь одного 
«бойца». Это был командир взвода 
или роты, который выводил с лет-
них лагерей свое подразделение 
и устроил гонки по пересеченной 
местности на ГТТ, забитом рыбой 
и сетями, угнав его аж под Козель-
ский вулкан. Пришлось догонять, 
высаживаться на тягач практиче-
ски на ходу, ночью, с риском для 
жизни и вырубать механика-води-
теля ударом рукоятки пистолета. 
Триллер».

С тех пор мало что изменилось. 
Только масштабы выросли. Сегод-

ня никого не удивят новости о том, 
что с Камчатки уходят военные са-
молеты, груженные икрой. Вот не-
давний пример, который широко 
освещался в центральных СМИ. 11 
октября 2014 года в Левашове (от-
дельный транспортный авиацион-
ный полк ЗВО) приземлился воен-
но-транспортный Ил-76, пунктом 
отправления которого значился 
один из аэродромов Камчатки. На 
его борту находилось 1,1 тонны ке-
товой икры и почти два центнера 
красной рыбы. Груз был перевезен 
на военный холодильник, где его 
обнаружила военная контрраз-
ведка. Началась проверка. Воз-
никло подозрение, что деликатес 
готовился к реализации через роз-
ничные сети Петербурга. Однако 
доказать это следствие не смогло. 
Оно остановилось на версии, что 
владелец икры (командир авиа-
полка ЗВО, который до перевода 
в Левашово служил на Камчатке) 
привез ее, чтобы угостить родных 
и друзей. В возбуждении уголовно-
го дела было отказано.

Может, пора на военных аэро-
дромах ставить посты Россельхоз-
надзора, чтобы проверять качество 
икорной продукции, вывозимой с 
полуострова?<

> Территория закона <
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>Дарья КОЖЕМЯКА

Чудесным воскресным утром 
обучающиеся студии «Колибри» и 
студии «АРТ» собрались у проход-
ной, ведущей к супертраулерам. До 
последнего дети толком не знают, 
что за экскурсия их ждет, немного 
волнуются, слушая наставления 
старших: «Это объект повышенной 
опасности, нужно быть предельно 
осторожным, внимательным, не бе-
гать…» Впрочем, это лишь разжи-
гает веселый огонек в глазах юных 
художников.

– Мы пришли сегодня в порт, 
мы стоим, разинув рот, – напевает 
мама одной из самых маленьких 
участниц конкурса Саши Итинсон 
(девочке едва исполнилось восемь). 
Мотивчик из советского детства те-
перь с нами на весь день.

Встречает шумную компанию 
начальник службы безопасно-
сти ПАО «Океанрыбфлот» Пётр 
Сковороднев. «Мы идем на БМРТ 
«XX Съезд ВЛКСМ» проекта «Пул-
ковский меридиан». Здесь кипит 
работа: суда готовятся к выходу, 
надо быть очень аккуратными!» – 
строгий тон Петра Николаевича 
на время утихомирил пеструю ще-
бечущую стайку, но дети быстро 
понимают, что начальник службы 
безопасности очень добрый и с удо-
вольствием расскажет, для чего, к 
примеру, вон те железные штукови-
ны на причале. А вот справа крабо-
лов «Сивинд». Тут старая подлодка: 
ее на металлолом порезали. Сейчас 
мы пройдем через судно «Анато-
лий Ларин», который доставляет из 
моря в порт готовую продукцию со 
всех наших пароходов. Не растяги-
ваемся!

Над нами, будто космический 
пришелец, возвышается гигантский 
плавкран. А вот БМРТ «Московская 
Олимпиада», на нем капитаном хо-
дил Евгений Кабанов, заместитель 
председателя СРПК – один из орга-
низаторов конкурса «Звезда рыба-
ка». Накануне он как раз награждал 
ребят ценными призами.

У трапа ждет третий помощник 
капитана Владимир Лобко. В целях 

безопасности дети поднимаются 
по трое. Сверху выглядывают бы-
валый мореман – мохнатый друже-
любный Рекс. Идем по узким кори-
дорам, поворачиваем, и все дружно 
ахают: в просторной кают-компа-
нии для художников накрыт стол. 
«Угощайтесь! Кто хорошо кушает, 
тот хорошо работает!» – шутят ры-
баки. Ребятам дважды повторять 
не надо, и вот они уже уплетают 
вкусняшки, запивая компотом. По-
путно изучают почти домашнюю 
обстановку кают-компании с цвета-
ми, картинами на стенах. Здесь тра-
пезничает сам капитан-директор 
Владимир Васильев, который готов 
лично провести экскурсию по сво-
ему траулеру. Владимир Петрович 
в море без малого 40 лет. Работал 
в Новой Зеландии и Антарктиде, в 
Перу и Канаде – хорошо знает Ми-
ровой океан. Сейчас супертраулеры 
«Океанрыбфлота» бороздят отече-
ственные моря.

– Смотрите внимательно, ребя-
та, запоминайте, чтобы рисовать 
суда более профессионально! – го-
ворит капитан. И мы узнаем, что на 
БАТМе трудится 98 членов экипажа 
самых разнообразных профессий. 
Взять, к примеру, механиков. Одни 
обеспечивают работу главного дви-
гателя на 7 тысяч «лошадок» (для 
сравнения, в крутой легковой ма-

шине 200–250 л. с.). Есть электро-
механики, рефмеханики, механи-
ки-наладчики самого лучшего в 
мире немецкого оборудования для 
разделки рыбы. Филе минтая в ко-
робочках видели? Так это наш па-
роход и еще четыре БАТМа делают! 
100–110 т мороженого филе выдает, 
консервы (печень минтая) катает и 
производит рыбную муку.

Подробно и с нескрываемой 
гордостью капитан дает характе-
ристики судна: 104 метра – длина, 
16 – ширина, осадка под водой 10 
метров. И снова дружное «ва-а-
ау» (так молодежь выражает свое 
восхищение). Капитану есть чем 
гордиться. Не так давно «XX Съезд 
ВЛКСМ» (и еще четыре БМРТ, «за-
точенных» под выпуск филе мин-
тая) полностью обновили. Теперь 
здесь «интернационал»: лебедки 
испанские, поисковая аппаратура 
японская, завод корейский, а маши-
ны для производства филе минтая 
крупной, средней и мелкой расфа-
совки прибыли из Германии.

Подкрепившись, ребята спешат 
исследовать БАТМ. Нас провожает 
официантка Светлана, она же по-
судомойка и уборщица – накры-
вает завтрак, обед, чай и ужин на 
24 человека комсостава. А борщи, 
супы и горячее приезжают сюда на 
лифте из камбуза с нижнего этажа. 

Экипаж кушает 6 раз в день: работа 
очень тяжелая, идет круглые сутки 
без выходных. Сама Светлана из 
Хабаровска, всю жизнь проработа-
ла в торговле, дети выросли. И вот 
впервые, набрав таблеток от мор-
ской болезни, женщина отважилась 
идти в море. Желаем ей удачи и от-
правляемся… конечно же, на капи-
танский мостик.

– Здесь мы зарабатываем день-
ги, – смеется третий помощник 
капитана Владимир Лобко. На 
самом деле мостик – это два про-
сторных помещения, напичкан-
ных разнообразной сложнейшей 
аппаратурой. Локаторы и эхолоты 
– системы, которые позволяют ви-
деть суда над водой, показывают в 
цвете изобаты в пучине морской, 
сканируют пространство на 3 км 
вокруг.

– Это коробка-автомат, – продол-
жает третий помощник капитана, 
– управление пера руля, размер ко-
торого (только представьте!) 16 кв. 
метров. Это больше, чем площадь 
обычной комнаты. Тут и бароме-
тры, и часы необычной конфигура-
ции – такие только на флоте встре-
тишь. И обилие циркулей на столе 
штурмана. Дети вспоминают уроки 
географии над широкими картами, 
где отмечены изгибы берега и каж-
дый маячок. И хотя мореходы давно 
пользуются электронными, бумаж-
ные карты в 120-дневном рейсе на-
дежнее.

То и дело из динамиков хрипят 
чьи-то голоса. Выходим на палубу. 
Надо же, как высоко!.. Отсюда от-
крывается потрясающий вид на го-
род, непривычный для сухопутного 
зайца.

– Не будет рыбы, рыбаков, не 
будет и Камчатки, – справедливо 
замечает Владимир Васильев. И 
правда, очень важно понимать с 
детства: без рыбака, главного нало-
гоплательщика казны края и стра-
ны, не строятся дороги, дома, и вот 
тот прекрасный храм на вершине 
сопки в память о погибших моря-
ках…

На обратном пути ребята 
одним глазком заглядывают в 
уютную двухкомнатную каю-
ту капитана, его второй дом. С 

интересом озираются в крохот-
ном кабинете морского доктора, 
приехавшего из Крыма. «Здесь 
даже есть операционный стол, 
на котором можно делать опе-
рации в море! – восхищенно де-
лятся друг с другом дети. – Нет, 
пускай не будет здесь никаких 
операций». Хихикают, представ-
ляя, что находится за дверью 
комнаты с табличкой «Венти-
ляторная». Ох, как не хочется 
прощаться, ведь еще столько се-
кретов таится в недрах трауле-
ра размером в два футбольных 
поля. Гигантский двигатель, чу-
до-завод, баня, камбуз, в конце 
концов!

У трапа рядом с провожающи-
ми топчутся приветливые соба-
ки, виляют хвостами. Уже снизу 
художники дружно кричат спаси-
бо всему экипажу, долго машут 
и оглядываются, чтобы лучше 
запомнить каждую деталь… Кто 
знает, побывают ли они еще раз 
на величественном БАТМе? Свя-
жет ли кто-то свою судьбу с мо-
рем? Но, знаете, эти дети уже не 
посмотрят на пароходы преж-
ними глазами, а про «XX Съезд 
ВЛКСМ» скажут: так вот же он, 
наш, вернулся. И гордо добавят: 
мы там были!<
> Полностью материал читайте на нашем 

сайте rybak.kam-kray.ru <

3Крупным планом> На БАТМе трудятся 98 членов экипажа самых разнообразных профессий <

Мы здесь были!

Авачинская губа прекрасна, просто рай для живописца. 
Особую прелесть ей придают красавцы-БАТМы компании 
«Океанрыбфлот», которые выстраиваются у причала, 
вернувшись из долгого рейса. Наверное, каждый порой мечтает 
побывать на таком пароходе. Ребятам Камчатского центра 
развития творчества детей и юношества «Рассветы Камчатки» 
представилась такая возможность, ведь накануне они стали 
участниками и призерами краевого заочного конкурса рисунка 
«Звезда рыбака»

  СПРАВКА

Заочный конкурс рисунка «Звезда рыбака» прошел при поддержке 
Министерства рыбного хозяйства и Министерства образования и на-
уки Камчатского края. Его организаторы - газета «Рыбак Камчатки», 
центр художественного творчества детей и юношества «Рассветы 
Камчатки», Союз рыбопромышленников и предпринимателей Кам-
чатки. Список победителей опубликован на сайте нашей газеты.
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>Кирилл МАРЕНИН

ЛЕТУЧАЯ РЫБА
«Охлажденку» поставляет ООО 

«РПЗ «Сокра», которое занимается 
прибрежным рыболовством и пере-
работкой улова. Получатель – мо-
сковский офис компании «Метро 
Кэш энд Керри», гиганта мировой 
торговли. Сотрудничество началось 
около двух лет назад.

«В 2015 году, когда доллар стал 
резко расти, посредники не мог-
ли сориентироваться в ситуации 
на рынке. Торговые сети стали 
искать прямой выход на про-
изводителей. Так мы получили 
предложение от «Метро Кэш энд 
Керри». Представители компании 
приехали к нам. Мы показали им 

Камчатку, наше производство. В 
итоге был заключен договор. В 
2016-м начали работать», – рас-
сказывает гендиректор «Сокры» 
Андрей Обедин.

Для камчатских рыбаков это 
стало совершенно новым делом. 
Путь «охлажденки» до потребителя 
удлинялся на 6,7 тысячи киломе-
тров, поэтому нужно было увели-
чить срок ее хранения. На помощь 
пришел варекс – пищевая добавка, 
которая используется в качестве 
консерванта. Она позволяет хра-
нить охлажденную продукцию 12 
суток.

Самым тяжелым оказалось ор-
ганизовать поставки с полуостро-
ва.

Камбала уходитКак известно, главный поток рыбной 
продукции с Дальнего Востока в 
центральные регионы России идет по 
железной дороге из портов Приморья. 
В 2011-м рыбаки опробовали Северный 
морской путь для доставки своего 
товара. Но о том, что рыбу возят в Москву 
самолетами в охлажденном виде, многие 
услышат впервые. Причем возят не 
диковинные деликатесы, за которые кто-
то заплатит любые деньги, а народную 
рыбу – камбалу, минтая, треску. Кому это 
надо? Оказывается, надо!

Рыбу охлаждают в смеси из воды, льда и варекса

<

В этой упаковке продукцию доставят в Москву

<

Камчатская «охлажденка» идет на погрузку в самолет

<
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На минувшей неделе состоялось 
заседание попечительского совета 
строительства комплекса морско-
го собора под пред-
с е д а т е л ь с т в о м 
губернатора ре-
гиона Владимира 
Илюхина. Обсуж-
дался план на 
2017 год.

«В это 
лето не-
о б х о д и м о 
з акрыть 

контур, поставить купола, чтобы 
дальше заниматься отделкой и 
внутренним убранством храма», – 
отметил глава региона.

Работы по внешней отделке бу-
дут выполнены на площади, пре-
вышающей 2 тысячи квадратных 

метров. Здание облицу-
ют плитами природ-
ного камня.

По словам на-
стоятеля собора, 
епископа Фёдора, 

в этом году так-
же планируется 

сделать кровлю 
верхнего хра-

ма.

На завершающем этапе работ 
в верхнем храме будут установ-
лены плиты с именами рыбаков, 
военных и гражданских моряков, 
погибших у берегов полуострова. 
Список камчатцев, не вернув-
шихся с моря, собран историком 
и краеведом Сергеем Гаврило-
вым.

«Надеемся, что в 2018 году мы 
все вместе соберемся на торже-
ственное радостное событие – ос-

вящение этого храма», – сказал на-
стоятель собора.

«Камчатка рыбацкая, Камчатка 
морская должна иметь свой собор, 
который посвящен тем, кто создал 
славу региона как рыбной столицы 
нашей страны», – отметил замести-
тель председателя правительства 
края Владимир Галицын.

Камчатский морской собор воз-
водится с 2013 года. Полностью за-
вершен, освящен и действует ниж-
ний храм в честь равноапостольного 
князя Владимира. Согласно проекту 
высота собора составит 41 метр, он 
будет вмещать до 500 прихожан.

> Из первых уст <

Этим летом на морском соборе 
появятся новые купола

В этом году должны быть проведены 
работы по внешней отделке и 
устройству кровли морского собора, 
который строится на сопке Радиосвязи 
в историческом центре Петропавловска. 
В 2018 году состоится освящение храма

На первых порах не раз бывало, 
что рыба оставалась в аэропорту 
из-за ошибок в документах или не-
согласованности. По той же причи-
не продукцию могли «завернуть» в 
Москве.

«Мы несли убытки. Одно время 
даже хотели отказаться от даль-
нейших поставок, но в какой-то 
момент все наладилось», – говорит 
Андрей Обедин.

Перевозка самолетом – удоволь-
ствие не дешевое. Она удорожает 
килограмм рыбы более чем на сто 
рублей. В эту сумму входят аэро-
портовые сборы и тарифы. Отдель-
ная статья расходов – грузчики. 
Их нельзя обидеть, иначе коробки 
начнут «случайно» выскальзывать 
из рук.

Как признается мой собеседник, 
поначалу ему не верилось в успех. 
Если цена минтая вырастет (как ми-
нимум) на 100 рублей, кто его купит? 
Но благодаря тому, что в Москве жи-
вет 12 млн человек разного достатка, 
товар своего покупателя находит. 
Правда, далеко не рядового.

Скоро исполнится год, как «Со-
кра» отправила в столицу первые 
партии «охлажденки». За это время 
отсюда улетело около 10 тонн ох-
лажденной рыбы. И объемы поста-
вок растут.
БИЗНЕС-КЛАСС ДЛЯ 
«БЕЗГОЛОВКИ»

Я приехал на один из перераба-
тывающих заводов «Сокры» в тот 
момент, когда шла приемка рыбы. Ее 
привезли с пирса из Рыбачьего, где не-
сколько часов назад улов перегрузили 
с судов, работавших в Петропавловск-
Командорской подзоне (от пирса до 
завода около 15 километров).

Из приемных бункеров сырец 
идет на сортировку, где его рас-

пределяют по цехам. Часть рыбы 
поступает в цех, в котором делают 
«охлажденку» для Москвы.

Пока рыбу разделывают, для нее 
готовится смесь из воды, льда и ва-
рекса. В этой смеси каждую рыби-
ну моют, охлаждают. Продукцию 
кладут в термоящики, пересыпая 
льдом. В этой упаковке ее грузят в 
машину, которая, проехав 35 кило-
метров, доставит товар в Елизово в 
грузовой терминал аэропорта.

«Такое качество рыбной про-
дукции может предложить только 
Камчатка. Спасибо природе: соле-
ность и температура морской воды 
у нас на оптимальном уровне, ко-
личество паразитов в рыбе низкое. 
Ни Мурманск, ни Астрахань нам 
не конкуренты», – говорит Наталья 
Зверева, руководитель заводской 
лаборатории по контролю за каче-
ством.

Итак, рыба готова к путеше-
ствию. В Елизово мы прибываем 
вместе с менеджером Юрием Тя-
кой, который отвечает за отправку 
продукции. В этот раз в аэропорт 
доставлено 87 термоящиков (870 
кг). Партия состоит примерно из 
двух равных частей: филе и «безго-
ловка». Грузчики переносят ящики 
в помещение терминала.

«Здесь товар ждет в холодильни-
ке ближайшего пассажирского рей-
са в Шереметьево, – говорит Юрий. 
– Когда самолет готовится к вылету, 
рыбу помещают в грузовой отсек, 
где соблюдается нужная температу-
ра (от ноля до минус двух градусов). 
Через восемь часов она попадает в 
Москву. Около трех часов займет 
обработка груза в аэропорту, после 
чего получатель может его забрать 
и развезти по торговым точкам».

Таким образом, проходит 1,5–3 

суток от момента добычи улова до 
его доставки на прилавок. При сро-
ке хранения в 12 суток камчатская 
продукция может по праву считать-
ся в Москве рыбой первой свеже-
сти.
РЫБНЫЕ ОБОЗЫ

Для Москвы этот товар не но-
винка. Здесь давно продают ох-
лажденную рыбу со всего мира. С 
Фарерских островов, например. До 
санкций возили из Норвегии. И вот, 
наконец, на столичных прилавках 
появилась настоящая «охлажденка» 
с Камчатки.

Испытав свои силы в этом сег-
менте рынка, «Сокра» хочет увели-
чить поставки охлажденной рыбы 
«на материк» и в то же время уде-
шевить свой продукт, перейдя на 
другие виды транспорта. Можно во-
зить по железной дороге и фурами. 
Технологии позволяют увеличить 
срок хранения охлажденной рыбы 
до 45 суток. Контейнеры дадут до-
полнительный холод. Можно будет 
сколько угодно сыпать в них льда. 
А по пути к Москве много городов. 
Это позволит увеличить и объемы 
поставок, и круг покупателей.

У «Сокры» уже есть опыт по до-
ставке замороженной рыбы маши-
нами в Краснодар. Порой это выгод-
нее, чем услуги РЖД. Так, перевозка 
килограмма рыбной продукции по 
железной дороге из Владивостока 
до Москвы стоит порядка 10 рублей. 
Летом тариф вырастает вдвое. У ав-
тотранспорта тариф во все сезоны 
один – 14 рублей, да и работает он 
быстрее.

При этом «Сокра» не планирует 
полностью отказаться от воздушных 
перевозок. Если в Москве кто-то го-
тов платить заоблачную цену за рыбу, 
которая три дня назад ела планктон в 
Беринговом море, почему нет?

И пусть этот кто-то завидует нам, 
камчатцам. Мы можем покупать 
охлажденную рыбу в лучшем каче-
стве за гораздо меньшие деньги. Для 
справки: в магазинах «Сокры» ох-
лажденные минтай и камбала стоят 
60 рублей, треска – 130.<

5> Перевозка самолетом удорожает килограмм рыбы более чем на сто рублей < Отрасль

в небо

ПОСЛЕ АВИАПЕРЕВОЗКИ ЦЕНА МИНТАЯ 
ВЫРАСТЕТ (КАК МИНИМУМ) НА 100 РУБЛЕЙ. 
НО БЛАГОДАРЯ ТОМУ, ЧТО В МОСКВЕ ЖИВЕТ 
12 МЛН ЧЕЛОВЕК РАЗНОГО ДОСТАТКА, ТОВАР 
СВОЕГО ПОКУПАТЕЛЯ НАХОДИТ

  СПРАВКА
Здание строится на пожертвования рыбацких предприятий 

и неравнодушных граждан. Сбор средств на строительство Камчат-
ского морского собора продолжается. Пожертвования можно пере-
числить по реквизитам:

камчатский филиал АТБ (ОАО),
расчетный счет № 40703810320000000167,
корреспондентский счет № 30101810400.00.00.00831
в ГРКЦ ГУ Банка России по Камчатскому краю,
БИК 043002831,
ИНН 4101118133,
КПП 410101001,
ОГРН 1074100001865.
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Прежде чем перейти к расска-
зу о Нине Борисовне, напомним 
читателям, что упомянутый кон-
курс стал проводиться в рамках 
краевой программы развития 
рыбохозяйственного комплекса. 
Эта программа – первая попытка 
в новейшей истории выстроить 
стратегию рыбного хозяйства по-
луострова, охватив самые разные 
стороны, включая кадровый по-
тенциал и престиж профессии. 
Такая попытка стала возможной, 
благодаря объединению Камчат-
ской области и Корякского округа 
в 2007 году. Так что история кон-
курса неразрывно связана с исто-
рией Камчатского края, которому 
1 июля исполнится 10 лет. Серию 
публикаций о лучших представи-

телях рыбацкой профессии мы по-
свящаем юбилею нашего региона.

Нина Артюхина родилась в го-
роде Верхняя Салда Свердловской 
области в 1962 году. Ее родители ра-
ботали на уникальном Верхнесал-
данском металлообрабатывающем 
заводе (ныне ПАО «Корпорация 
ВСМПО-АВИСМА»), который про-
изводит более 90% отечественного 
титана. Несмотря на достоинства 
этого предприятия, идти по стопам 
родителей Нина Артюхина не торо-
пилась. В старших классах она при-
сматривалась ко многим професси-
ям. Хотела попробовать себя в роли 
историка или юриста, но однажды 
ей в руки попадает книга про Жака-
Ива Кусто.

«Он разбудил во мне любовь к 
морю. Свой вклад внесли и попу-
лярные телепередачи того времени: 
«Клуб путешественников» с Юрием 
Сенкевичем и «В мире животных» 
с Василием Песковым и Никола-
ем Дроздовым. Мы смотрели их с 
таким интересом! И все как один 
хотели путешествовать. Мы хотели 
быть как Жак-Ив Кусто. Я решила, 
что, профессия ихтиолога даст мне 
возможность путешествовать и по-
знавать этот мир», – говорит Нина 
Борисовна.

В 1982 году она поступает в Мо-
сковский государственный универ-
ситет имени М.В. Ломоносова на 
биологический факультет. С перво-
го курса студенты-биологи прохо-
дили полевые практики в разных 
уголках нашей необъятной страны: 
ботаническую практику – в Мордо-
вии, по беспозвоночным животным 
и потом по рыбам – на Белом море, 
Соловках и в Якутии. А уже на 4-м 
курсе университета, собирая мате-
риал для своей дипломной работы, 
она впервые побывала на Камчат-

ке. Из Москвы студентку отправили 
в Усть-Камчатский район на озеро 
Ажабачье.

«Я влюбилась в Камчатку с пер-
вого взгляда, но впечатления были 
двойственными. Помню, выходишь 
на морской берег и сразу чувству-
ешь всю мощь и величавую красоту 
Тихого океана, а потом оборачи-
ваешься – по всему берегу видишь 
массу «прелестей» человеческой 
цивилизации – заброшенные стро-
ения, старые суда. И люди – добрые 
и искренние, но с психологией вре-
менщиков, сидящие на чемоданах. 
Тогда на полуостров почти каждый 
приезжал на время, чтобы зарабо-
тать и вернуться в родные края. Но 
судьба многих складывалась совсем 
иначе. Спрашиваешь, сколько уже 
вот так временно здесь живете, ока-

зывается, что больше пяти, а то и 
десяти лет», – вспоминает ихтиолог.

Вторая встреча с Камчаткой слу-
чилась через 6 лет. На пятом курсе 
Нина Артюхина вышла замуж и ро-
дила сына. Ее супруг Юрий Борисо-
вич тоже учился в МГУ, и после за-
щиты диплома они оба надеялись, 
что их распределят на полуостров. 
Однако в последний момент ста-
ло известно, что мест для молодых 
специалистов нет. Нина Борисовна 
взяла академический отпуск, расти-
ла сына, а муж поступил в аспиран-
туру. Через три года, когда он защи-
тил свою работу и получил степень 
кандидата биологических наук, 
его распределили в Камчатский 
институт экологии и природополь-
зования Тихоокеанского институ-
та географии ДВО АН СССР (ныне 
камчатский филиал ТИГ ДВО РАН).

«Я хорошо помню тот момент, 
когда мы из аэропорта Елизово по-
ехали в первый раз в Паратунку, 

где институт выделил нам жилье. 
Это было в апреле 1991 года. Из 
Москвы, где уже вовсю цвела чере-
муха, мы прилетели в настоящую 
зиму. Чем дальше от города мы 
отъезжали, тем больше было снега. 
Я думала про себя: «Боже, куда мы 
попали!» – вспоминает моя собесед-
ница.

Первое время Нина Борисовна 
работала вместе с мужем. Потом 
под свое крыло ее взял сотрудник 
Николай Борисович Маркевич, 
работавший на паратунской экс-
периментальной базе камчатского 
отделения ТИНРО. Ихтиологи вы-
ращивали молодь лососевых, стави-
ли эксперименты. В 2000 году она 
перешла работать в отдел статисти-
ки КамчатНИРО. Сейчас ее работа 
заключается в сборе информации 
с промысла и ее анализе. Вместе с 
коллегами Нина Борисовна готовит 
промысловые прогнозы на пред-
стоящий сезон. Кроме того, она 
координирует работу сотрудников 
института, убывших на работу в 
экспедиции, и решает все возника-
ющие у них вопросы и трудности. 
Совсем скоро целый этаж институ-
та будет пустовать: большинство 

сотрудников уедут «в поля». Всего 
несколько человек, в их числе наша 
героиня, останутся здесь, чтобы 
получать от коллег оперативную 
информацию о подходах лососей и 
уловах.

Сейчас нередко можно услышать 
обвинения в адрес ученых о том, 
что их прогнозы не всегда точны. 
Но ихтиолог уверяет, что задача 
отраслевой науки заключается в 
ориентации промышленности на 
уровень уловов, точность же оцен-
ки не в последнюю очередь опре-
деляется количеством и качеством 
собранного материала об условиях 
жизни лососей на всех без исключе-
ния этапах.

«На сегодня у нас собраны дан-
ные о том, что происходит в море, 
лишь в той мере, в которой позволя-
ет наша материально-техническая 
база. Финансирование бюджетных 
организаций с каждым годом со-
кращается. А для того чтобы быть 
уверенным в материале, заклады-
ваемом в прогноз, нужен большой 
охват исследуемых водоемов, нуж-
но много полетного времени для 
осмотра нерестилищ. У нас не хва-
тает на это средств. Особенно слож-
но делать прогнозы по горбуше. 
В прошлом году та информация, 
которой мы располагали, указыва-
ла на резкое сокращение стада за-
падно-камчатской горбуши, между 
тем вернулась она в большом коли-
честве, хоть и в локальные районы 
побережья. Так что, несмотря на 
наши опасения, выживание молоди 
было достаточным, чтобы воспол-
нить ожидаемые потери», – говорит 
Нина Борисовна.

Последние два года в проведе-
нии исследований институту ак-
тивно помогают рыбопромышлен-
ники. В полевой сезон 2016 года 
авиаучетные работы проводились 
только за счет предприятий. В том 
году только благодаря такой помо-
щи институт смог увеличить коли-
чество вылетов на водоемы.

Несмотря на трудности, Нина 
Борисовна до сих пор страстно ув-
лечена своей работой. На мой во-
прос, что ей больше всего нравится 

в профессии, она улыбается: «Ко-
нечно, люди, рабочий коллектив. Я 
чувствую, что им нужна. Информа-
ция, которую мы добываем, может 
быть сразу использована для реше-
ния конкретных рыбохозяйствен-
ных задач, основная из которых 
заключается в сохранении и под-
держании в благополучном состоя-
нии ресурсов камчатских лососей».

Нина Артюхина сегодня в экспе-
дициях бывает редко, а вот ее муж 
Юрий Борисович «в полях» прово-
дит много времени. Его специали-
зация – морские птицы. Исследова-
ния длятся не меньше трех месяцев, 
но супруга со спокойной душой от-
пускает его.

«У меня выработалась привычка, 
что я за все ответственна. Поэто-
му, когда муж отсутствует, я легко 
могу решать все вопросы сама. Ко-
нечно, без поддержки близких не 
обошлось. Все наши родственники 
на материке. Нам много помогали 
наши друзья. Даже с детьми могли 
посидеть. Вообще, взаимовыручка 
камчатцев – это отдельная местная 
достопримечательность, которой я 
до сих пор приятно удивляюсь. За 
это я и люблю наш край. Здесь люди 
дружнее и внимательнее друг к дру-
гу», – говорит ихтиолог.

Кроме особенной поддержки со 
стороны камчатцев, Нина Артюхи-
на выделяет еще одно достоинство 
полуострова – его дикую природу. 
В свободное от работы время она 
ходит в походы. Ихтиологу уже по-
корились Авачинский, Горелый вул-
каны, Толбачик и Вачкажец. Вместе 
с друзьями и коллегами Нина Бо-
рисовна ходит на сплав. В их ком-
пании даже есть своя традиция – 
июньская уха на реке.

«Я очень хочу побывать на севе-
ре Камчатки, в Корякии. Хочу снова 
отправиться в места моего перво-
го пребывания на полуострове – 
на озеро Ажабачье. Вообще, здесь 
столько невероятных мест, которые 
я еще не видела. Жаль, что многие 
забывают о том, что такое дикая, 
первозданная природа Камчатки и 
что в этом ее настоящая сила», – го-
ворит Нина Борисовна.<

Стиль жизни > Публикации о лучших представителях рыбацкой профессии мы посвящаем юбилею нашего региона <

Подведены итоги очередного конкурса 
«Лучший по профессии в рыбной 
отрасли». По традиции, которая 
сложилась в нашей газете, мы начинаем 
знакомить вас с его победителями. 
Первым нашим гостем станет научный 
сотрудник КамчатНИРО Нина Борисовна 
Артюхина, победившая в номинации 
«Лучший ихтиолог»

«Мы хотели быть как Жак-Ив Кусто»
На Курильском озере

<

Ихтиологическая практика на Белом 
море, 1984 год

<

ВЗАИМОВЫРУЧКА КАМЧАТЦЕВ – МЕСТНАЯ 
ДОСТОПРИМЕЧАТЕЛЬНОСТЬ. ЗА ЭТО Я И 
ЛЮБЛЮ НАШ КРАЙ. ЗДЕСЬ ЛЮДИ ДРУЖНЕЕ И 
ВНИМАТЕЛЬНЕЕ ДРУГ К ДРУГУ
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По итогам 2016 года количе-
ство субъектов малого и средне-
го предпринимательства, заре-
гистрированных в Камчатском 
крае, увеличилось на 1,5 тысячи и 
составило 18 929 единиц. Из них 
6 350 – микропредприятия, 308 
– малые предприятия, 52 – сред-
ние и 12 219 – индивидуальные 
предприниматели. Эта динамика 
связана в том числе с принятыми 
в 2016 году мерами как на реги-
ональном, так и федеральном 
уровнях.

Наблюдается положительная 
динамика по увеличению объе-
мов оборота продукции, произво-
димой малыми предприятиями, в 
том числе микропредприятиями 
и индивидуальными предпри-
нимателями, который по итогам 
2016 года составил 125 134,9 млн 
рублей.

Объем налогов от субъектов 
малого и среднего предприни-
мательства в 2016 году, посту-
пивших в консолидированный 
бюджет края, составил 2,6 млрд 
рублей, рост налогов по отноше-
нию к 2015 году составил 23,8%.

Достижению результатов в 
работе по развитию и поддерж-
ке малого и среднего предпри-
нимательства в высокой степени 
способствует сотрудничество с 
институтами развития малого и 
среднего предпринимательства 
и организациями федерального 
уровня. Наибольшее значение в 
этом направлении имеет взаимо-
действие Правительства Камчат-
ского края с акционерным обще-
ством «Федеральная корпорация 
по развитию малого и среднего 
предпринимательства» (далее – 
корпорация).
ПРОГРАММА 
СТИМУЛИРОВАНИЯ 
КРЕДИТОВАНИЯ 
СУБЪЕКТОВ МАЛОГО 
И СРЕДНЕГО 
ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВА 
«ПРОГРАММА 6,5»

Важным моментом считаем 
работу по взаимодействию Агент-
ства инвестиций и предприни-
мательства Камчатского края 
с корпорацией по расширению 
кредитно-гарантийной поддерж-
ки малого и среднего предприни-
мательства в рамках программы 
стимулирования кредитования 
субъектов малого и среднего 
предпринимательства «Програм-
ма 6,5».

Главной целью программы 
является создание механизма 
поддержки субъектов малого и 
среднего предпринимательства 
путем предоставления кредитных 
средств на льготных условиях.

Льготы предоставляются для 
создания или приобретения так 
называемых основных средств – 
то есть на строительство, рекон-
струкцию или переоборудование 
объектов капитального строи-
тельства, включая их модерни-
зацию, в том числе выполнение 
инженерных изысканий и под-
готовку проектной документа-
ции. Распространяется льготное 
кредитование и на запуск новых 
проектов, в том числе через ме-
ханизм финансовой аренды (ли-
зинга) и пополнения оборотного 
капитала.

Получателями кредитов в рам-
ках программы являются субъек-
ты малого и среднего предпри-
нимательства, соответствующие 
требованиям федерального за-
кона от 24.07.2007 № 209-ФЗ «О 
развитии малого и среднего пред-
принимательства в РФ», осущест-
вляющие деятельность в следую-
щих отраслях экономики:

>  Сельское хозяйство, включая 
производство сельскохозяйствен-
ной продукции, а также предо-
ставление услуг в этой отрасли 
экономики, в том числе в целях 
обеспечения импортозамещения 
и развития несырьевого экспорта;

>  Обрабатывающее производ-
ство, в том числе производство 
пищевых продуктов, первичная 
и последующая (промышленная) 
переработка сельскохозяйствен-
ной продукции, в том числе в 
целях обеспечения импортозаме-
щения и развития несырьевого 
экспорта;

>  Производство и распределе-
ние электроэнергии, газа и воды;

>  Строительство, в том числе в 
рамках развития внутреннего ту-
ризма;

>  Транспорт и связь;
>  Туристская деятельность и де-

ятельность в области туристской 
индустрии в целях развития вну-
треннего туризма;

>  Деятельность в области здра-
воохранения;

>  Сбор, обработка и утилиза-
ция отходов, в том числе отсорти-
рованных материалов, а также 
переработка металлических и не-
металлических отходов, мусора и 
прочих предметов во вторичное 
сырье;

>  Отрасли экономики, в кото-
рых реализуются приоритетные 
направления развития науки, тех-
нологий и техники Российской 
Федерации, а также критические 
технологии РФ, перечень которых 
утвержден указом президента РФ 
от 7.07.2011 № 899 «Об утвержде-
нии приоритетных направлений 
развития науки, технологий и тех-

ники в РФ и перечня критических 
технологий РФ».

Срок кредита может быть бо-
лее 3 лет, при этом срок льготного 
фондирования по программе не 
должен превышать 3 года. Раз-
мер кредита – от 5 миллионов до 
1 миллиарда рублей. Процентные 
ставки по кредитованию – 9,6% 
для субъектов среднего предпри-
нимательства, 10,6% – субъектов 
малого предпринимательства.

По вопросам оказания гаран-
тийной поддержки необходимо 
обращаться в корпорацию к следу-
ющим лицам:

>  Вероника Юрьевна Путили-
на, заместитель руководителя 
дирекции – начальник отдела по 
взаимодействию с органами реги-
ональной власти дирекции реги-
онального развития, тел. 8 (495) 
698-98-00 (добавочный 369), 
e-mail: VPutilina@corpmsp.ru;

>  Ростислав Игоревич Ака-
лович, советник отдела по вза-
имодействию с органами ре-
гиональной власти дирекции 
регионального развития, тел. 
8 (495) 698-98-00 (добавочный 
245), e-mail: RAkalovich@corpmsp.
ru.

По вопросам оказания гаран-
тийной поддержки необходимо 
обращаться в уполномоченные 
банки:

>  ПАО «Сбербанк», контактный 
телефон: 8 (800) 555-55-50,

>  ПАО «ВТБ24», контактный 
телефон: 8 (415-2) 26-89-00,

>  ОАО «Россельхозбанк», кон-
тактный телефон: 8 (800) 200-02-
90,

>  ПАО «ВТБ», контактный теле-
фон: 8 (415-2) 26-89-00.
ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫЕ 
ПРОГРАММЫ 
ДЛЯ СУБЪЕКТОВ 
МАЛОГО И СРЕДНЕГО 
ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВА

Ежегодно в рамках государ-
ственной поддержки субъектов 
малого и среднего предприни-
мательства, действующих в Кам-
чатском крае, проводятся обра-
зовательные мероприятия для 
предпринимателей и их работни-
ков. Текущий год – не исключение.

Так, обучающие программы 
и семинары предусмотрены как 
для тех, кто только делает первые 
шаги в бизнесе (двухнедельные 
курсы «Открой свое дело»), так и 
для предпринимателей, действу-
ющих более 1 года (однодневные 
специализированные семинары). 
На таких мероприятиях слушате-
ли знакомятся с действующим за-
конодательством, регулирующим 
предпринимательскую деятель-
ность, а также получают знания по 
вопросам менеджмента и марке-
тинга. Обучение проводят специа-
листы соответствующего профиля 
из Петропавловска-Камчатского. 
Подобные семинары проходят не 
только в Петропавловске-Камчат-
ском и Елизове, но и в отдаленных 
районах в выездном режиме.

В 2017 году впервые будут ре-
ализованы обучающие меропри-
ятия в рамках федеральных пар-
тнерских обучающих программ, 
реализуемых корпорацией, АО 

«Деловая среда». Обучение пла-
нируется во второй половине 
года.

Обучающие программы кор-
порации предполагают не только 
передачу участникам знаний, но 
и формирование конкретных уме-
ний, которые сразу же можно при-
менять в своем бизнесе. Примеча-
тельно, что помимо тренера КГАУ 
«Камчатский центр поддержки 
предпринимательства», специаль-
но обучившегося в корпорации для 
ведения тренингов по федеральной 
программе, группы будут вести и 
известные тренеры, и спикеры рос-
сийского уровня, а также успеш-
ные представители российского 
бизнеса. Обучение проводится как 
в «живом» формате, так и в форме 
онлайн.

В сотрудничестве с корпораци-
ей будут проведены две комплекс-
ные пятидневные программы – 
«Азбука предпринимателя» (для 
начинающих предпринимателей, 
с 18 по 22 сентября 2017 года) и 
«Школа предпринимательства» 
(для действующих предпринима-
телей, с 20 по 24 ноября 2017 г.). 
Кроме этого, предусмотрены 
краткие модули на темы «Гене-
рация бизнес-идеи», «Сертифика-
ция и лицензирование», «Провер-
ки субъектов малого и среднего 
предпринимательства», «Участие 
в госзакупках», «Портал бизнес-
навигатора».

Программа АО «Деловая сре-
да» рассчитана на обучение в 
смешанном режиме (онлайн и 
оффлайн) в течение 8 недель (от 
10 до 20 часов в неделю).

Немаловажным моментом яв-
ляется то, что обучение является 
бесплатным.

С информацией об обучающих 
программах для предпринимате-
лей вы можете ознакомиться на 
сайтах исполнительных органов 
государственной власти Камчат-
ского края kamgov.ru (на страни-
це Агентства инвестиций и пред-
принимательства Камчатского 
края, раздел «Малое и среднее 
предпринимательство»), а также 
на официальном сайте КГАУ «Кам-
чатский центр поддержки пред-
принимательства» центрподдерж-
ки.рф. Также можно записаться в 
группы по телефонам Агентства 
инвестиций и предприниматель-
ства Камчатского края (8 (415-2) 
42-01-75), КГАУ «Камчатский 
центр поддержки предпринима-
тельства» (8 (415-2) 20-70-07,  
46-06-47, 27-05-45).
ИНФОРМАЦИОННАЯ 
СИСТЕМА «БИЗНЕС-
НАВИГАТОР МСП»

Еще один из значимых проек-
тов, реализуемых корпорацией, 
– информационная система «Биз-
нес-навигатор МСП», включаю-
щая маркетинговый инструмента-
рий, направленный на снижение 
рыночных рисков, прежде всего 
– для начинающих предпринима-
телей, а также при открытии или 
расширении бизнеса для действу-
ющих предпринимателей в «мас-
совом» секторе.

Портал «Бизнес-навигатор 
МСП» предоставляет сервисы:

>  По выбору вида и места от-
крытия бизнеса,

>  По оценке его рентабельно-
сти,

>  По подбору в аренду помеще-
ния для выбранного бизнеса,

>  По формированию пример-
ных бизнес-планов по наиболее 
распространенным видам массо-
вого сектора бизнеса.

Также доступны сервисы, со-
держащие информацию о мерах 
поддержки малого и среднего 
бизнеса, программах кредитова-
ния, инфраструктуре поддержки 
малого и среднего предпринима-
тельства, планах закупок круп-
нейших заказчиков у СМСП.

Кроме того, портал «Биз-
нес-навигатор МСП» включа-
ет информационную систему 
«ТАСС-бизнес», которая также 
предоставляет бесплатный доступ 
СМСП к информации и различ-
ным сервисам, в том числе воз-
можность проверять и осущест-
влять мониторинг деятельности 
контрагентов, размещать акту-
альные контакты и объявления 
о своей компании, отслеживать 
закупки по заданным критериям 
автопоиска, получать актуальную 
информационную и аналитиче-
скую поддержку.

Для использования указанных 
функциональных возможностей 
портала «Бизнес-навигатор МСП» 
необходимо пройти регистрацию, 
которая возможна следующими 
способами:

>  Первый: пройдите по ссылке 
smbn.ru и заполните форму (ука-
зав фамилию, имя, контактный 
телефон, адрес электронной по-
чты, ИНН юридического лица/
индивидуального предпринима-
теля);

>  Второй: авторизуйтесь че-
рез портал госуслуг по ссылке 
gosuslugi41.ru;

>  Третий: обратитесь в Агент-
ство инвестиций и предпринима-
тельства Камчатского края по тел. 
42-01-75.
ЗАКУПКИ КРУПНЕЙШИХ 
ЗАКАЗЧИКОВ

В целях расширения досту-
па субъектов малого и среднего 
предпринимательства к закупкам 
крупнейших заказчиков корпора-
цией разработана база данных о 
закупках крупнейших заказчиков.

Информация о планах закупок 
крупнейших заказчиков размеща-
ется на следующих ресурсах:

>  Сайт АО «Федеральная кор-
порация по развитию малого и 
среднего предпринимательства» 
corpmsp.ru;

>  Сайт Правительства Камчат-
ского края kamgov.ru, раздел «Ма-
лый и средний бизнес», «Доступ 
субъектов МСП к закупкам круп-
нейших заказчиков».

База содержит данные о за-
купках крупнейших заказчиков – 
план и перечень закупок, список 
партнеров и другую полезную ин-
формацию.
Материал предоставлен 
Агентством инвестиций 
и предпринимательства 
Камчатского края

Б И З Н Е С - ГА З Е ТА

Реализация федеральных партнёрских программ 
развития малого и среднего предпринимательства
Сегодня бизнес Камчатского края 
определяет перспективы развития 
региона, обеспечивая занятость 
населения края, создавая валовый 
региональный продукт, внедряя 
передовые достижения во всех сферах 
экономики
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Деловая 
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>Яна Гапонюк
У ООО «Ореол» несколько учре-

дителей. Каждый из них работает 
в строительной сфере полуострова 
больше 15 лет. В 2014 году они объ-
единились и приняли решение об 
открытии магазина в формате DIY 
(do it yourself – «сделай это сам»). 
Такой формат подразумевает ги-
пермаркет строительных матери-
алов с большим выбором товаров 
– от сухих смесей, бетона и фане-
ры до сантехники, светильников и 
предметов для обустройства и укра-
шения дома. В таких магазинах есть 
все, что поможет человеку само-
стоятельно осуществить ремонт в 
квартире или обустроить свой дом. 
Еще один признак формата «сделай 
сам» – самообслуживание. Это оце-
нят покупатели, которые знают, что 
им нужно для ремонта. Таким кли-
ентам остается взять все необходи-
мое с торговой полки и оплатить на 
кассе. Это второй магазин подобно-
го формата на полуострове.

Осенью учредители взяли круп-
ный кредит и купили недостроен-
ное здание на улице Магистраль-
ной в городе Елизово. Когда здание 
достроили и провели необходимые 
коммуникации, предпринимате-
ли заказали первый товар. В июле 
2015 года магазин строительных 
материалов «Гвоздь» открыл свои 
двери.

«Мы постарались воспроизвести 
этот формат с возможностями, ко-
торые у нас были и на той площади, 
которой мы располагаем. Конечно, 
пока для размеров гипермаркета 
это небольшое помещение, но с 
чего-то нужно начинать», – говорит 
мой собеседник.

Постепенно ассортимент мага-
зина пополнялся новыми позиция-
ми. Но руководство делало акцент 
на самые ходовые виды товаров 
– лакокрасочные и листовой мате-
риалы, сухие смеси, НДФ, ДСП, ДВП 
и утеплители. Спрос на эту продук-
цию всегда велик.

Сегодня в «Гвоздь» приезжают 
как елизовчане, так и покупатели 
из Петропавловска. Привлечь жите-
лей краевого центра удалось за счет 
грамотного позиционирования и 
профессиональной рекламной кам-
пании. Для этого учредители при-
гласили специалиста из Новосибир-
ска, который занимался не только 
рекламой, но и настроил рабочие 
процессы внутри предприятия.

«Найти таких специалистов на 
полуострове сложно. И практи-
чески невозможно разыскать ру-
ководителя, который владеет по-
следними технологиями в сфере 

управления и рекламы. Поэтому 
пришлось привлекать профессио-
нала с материка. Это было верным 
шагом, благодаря которому мы 
смогли хорошо развиться», – рас-
сказывает он.

Другой проблемой для них стал по-
иск квалифицированных сотрудников 
на должности продавца и администра-
тора торгового зала. Как считает фи-
нансовый директор магазина, рынок 
труда на полуострове находится в пла-
чевном состоянии. Это объясняется 
двумя факторами: демографическая 
яма 1990-х годов и сильный отток лю-

дей на материк. Последнее происходит 
потому, что на Камчатке не созданы 
приемлемые социальные условия для 
комфортного проживания и развития. 
Тем не менее со временем в магазине 
сложился коллектив, который ответ-
ственно подходит к выполнению по-
ставленных задач и хорошо понимает 
специфику своей работы.

И если проблему с кадрами все-
таки удалось решить, то главной 
трудностью ООО «Ореол» остается 
недостаток средств для пополнения 
оборота и закупки новых товаров. 
Кредитные организации не выдают 
более высокий кредит учредителям 

для того, чтобы полноценно рабо-
тать. С другой стороны, постоянно 
снижается покупательская способ-
ность, что также негативно сказы-
вается на обороте магазина.

«Нам не хватает имущества и 
материалов, чтобы взять больший 
кредит. Поэтому мы вышли на га-
рантийный фонд Камчатского края. 
Организация объективно оценива-
ет предприятие и дает поручитель-
ство в возможном размере. Эта по-
мощь стала для нас значительной», 
– говорит финансовый директор.

Учредители ООО «Ореол» не 
обошли стороной и микрокредит-
ную компанию «Фонд поддержки 
предпринимательства». Благодаря 
лояльным условиям и низким про-
центным ставкам они взяли кредит 
на пополнение товарного запаса. В 
планах предприятия – продолжить 
расширение ассортимента, напри-
мер, пополнить сегменты крепежа 
и инструментов. А на его террито-
рии предприниматели хотят прода-
вать лес, доски и рабицу.

«Когда мы только открывались, 
в стране все было более-менее бла-
гополучно. Спустя 3 месяца ситуа-
ция резко ухудшилась. Вся стройка 
остановилась, – говорит Дмитрий 
Мамченков. – К слову, сегмент 
строительства пострадал больше 
остальных. Кризис сказался и на на-
шем магазине. Сейчас мы получаем 
лишь половину той выручки, кото-
рую могли бы получать. Но мне ка-
жется, за любым кризисом следует 
полоса развития. Наша страна всег-
да двигалась по синусоиде. Поэтому 
надеемся, что момент подъема все-
таки настанет».<

Сегодня гостем нашей рубрики стал 
клиент Гарантийного фонда развития 
предпринимательства Камчатского края 
финансовый директор  
ООО «Ореол» Дмитрий Мамченков. 
Магазин строительных материалов 
«Гвоздь» он открыл за несколько месяцев 
до наступления экономического кризиса. 
Благодаря поддержке фонда предприятие 
удалось перекредитовать, и сегодня, 
несмотря на тяжелые для строительной 
отрасли условия, магазин развивается и 
радует покупателей «За кризисом  
следует полоса развития»

«НАМ НЕ ХВАТАЕТ ИМУЩЕСТВА И 
МАТЕРИАЛОВ, ЧТОБЫ ВЗЯТЬ БОЛЬШИЙ 
КРЕДИТ. ПОЭТОМУ МЫ  ВЫШЛИ НА 
ГАРАНТИЙНЫЙ ФОНД КАМЧАТСКОГО КРАЯ. 
ОРГАНИЗАЦИЯ ОБЪЕКТИВНО ОЦЕНИВАЕТ 
ПРЕДПРИЯТИЕ И ДАЕТ ПОРУЧИТЕЛЬСТВО В 
ВОЗМОЖНОМ РАЗМЕРЕ»

  ПОЛЕЗНЫЕ КОНТАКТЫ

Гарантийный фонд развития 
предпринимательства 

Камчатского края.
Адрес: Камчатский край,  

г. Петропавловск-Камчатский, 
пр. 50 лет Октября, д. 4, оф. 520.

Тел./факс: 8 (415-2) 41-05-83.
gfkam@mail.ru
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Три дня на 
Камчатке в 
активном 
режиме работала 
форсайт-сессия 
(стратегическая), 
посвященная 
развитию одной 
из наиболее 
перспективных 
отраслей региона – 
туристической.
>Светлана СОЛОВЬЁВА

Организаторами и основными 
модераторами сессии выступили 
региональные отделения Агент-
ства стратегических инициатив и 
движения «Деловая Россия», Пра-
вительство Камчатского края и АО 
«Корпорация развития Камчатско-
го края».

Мероприятие стало стартовым 
для определения стратегического 
направления развития отрасли. 
В настоящее время собранный за 
три дня колоссальный по объему 

и значимости материал оцифро-
вывается и систематизируется 
для того, чтобы можно было при-
ступить ко второму этапу рабо-
ты – непосредственно созданию 
дорожной карты. Для этого пред-
стоит создать рабочую группу 
из представителей всех ветвей 
власти полуострова, бизнес-со-
общества и общественных орга-
низаций, которая и займется ее 
разработкой.

Форсайт-сессия проходила в 
столь непривычном для Камчатки 
формате впервые. Ей предшество-
вала масштабная подготовитель-
ная работа, в ходе которой органи-
заторами велись множественные 
встречи и переговоры с представи-
телями бизнеса, общественными 
организациями, потребителями 
туристических услуг, органами вла-
сти субъекта и муниципалитетов. 
Участники сессии были поделены 
на три целевые группы: предста-

вители власти, бизнес-сообщество 
и потребители турпродукта. Мо-
дераторы ставили перед каждой 
группой одни и те же задачи, чтобы 
во второй день свести воедино все 
экспертные мнения, предложения 
и инициативы представителей раз-
личных групп, возрастов и про-
фессий. Таким образом и удалось 
выстроить из большого количества 
мнений единую стратегию движе-
ния отрасли вперед.

«Сейчас мир живет в другом рит-
ме, и организация диалога в таком 
формате уже становится доброй 
традицией. Безусловно, нам как ор-
ганизаторам, нацеленным на полу-
чение конкретного результата, все 
понравилось. Сложился тот опыт, 
который необходимо закрепить, 
осмыслить и в дальнейшем тиражи-
ровать. Приятным бонусом стала 
большая поддержка со стороны ор-
ганов исполнительной власти края, 
бизнес-сообщества и корпорации 

развития края», – поделился впечат-
лениями общественный предста-
витель Агентства стратегических 
инициатив в Камчатском крае Вла-
димир Рубахин.

Гостями камчатской фор-
сайт-сессии стали руководитель 
регионального департамента 
общероссийской общественной ор-
ганизации «Деловая Россия» Дми-
трий Помотилов и руководитель 
проектов представительства Агент-
ства стратегических инициатив 
в Дальневосточном федеральном 
округе Ольга Медвецкая. Они особо 
отмечали ценность такого формата 
работы, который позволяет вовлечь 
все стороны в активный диалог, 
в ходе которого в неформальной 
обстановке каждый имеет возмож-
ность озвучить свою точку зрения, 
становящуюся предметом обсужде-
ния и анализа.

«От лица модераторов отмечу во-
влеченность, заинтересованность и 
активную позицию всех участников 
стратегической сессии. Все были 
готовы работать, высказывать мыс-
ли и идеи, у людей чувствовался 
драйв. По завершении сессии было 
очень приятно получить положи-
тельные отзывы всех посетивших 
мероприятие», – отметила руково-
дитель проектов представительства 
Агентства стратегических инициа-
тив в Дальневосточном федераль-
ном округе Ольга Медвецкая.

Итоги сессии высоко оценены 
всеми ее участниками и органи-
заторами. Первый вице-губерна-
тор Камчатского края Ирина Ун-
тилова, говоря о том, что туризм 

на Камчатке вполне может стать 
магистральным вектором эконо-
мики, определяющим стратегию 
развития региона на десятилетия 
вперед, отдельно сказала о том, 
что «проведение стратегической 
сессии по развитию туризма – 
важное и знаковое событие для 
нас. С помощью опытных модера-
торов, представителей Агентства 
стратегических инициатив, биз-
нес-сообщества и жителей полу-
острова мы сумели направить все 
идеи и опыт, существующие на 
Камчатке, на формирование кон-
кретного вектора развития туриз-
ма. Все это приведет к хорошему 
итогу – документу, прошедшему 
широкое общественное обсужде-
ние. Это обязательно будет дей-
ственным».

В завершение сессии оргкомитет 
подвел итоги дискуссии и определил 
общие выводы. Именно они лягут 
в основу деятельности создаваемой 
группы для разработки проекта до-
рожной карты индустриального раз-
вития туризма на Камчатке.

Наш камчатский туризм, безус-
ловно, еще молод и как отрасль эко-
номики, и как социальное явление. 
Но именно это и делает его наибо-
лее перспективным и открытым для 
множества форм развития. Сессия 
показала главное: на полуострове 
большое количество по-настоящему 
заинтересованных людей, готовых 
цивилизованно развивать эту от-
расль. Именно для них и в помощь 
им будет разработана дорожная кар-
та, по которой нам предстоит дви-
гаться только вверх и вперед.<

9> Мероприятие стало стартовым для определения стратегического направления развития отрасли <

Туризм на Камчатке: 
стратегия определена. 
Приступаем к разработке 
дорожной карты

Деловая 
Камчатка

«С ПОМОЩЬЮ ОПЫТНЫХ МОДЕРАТОРОВ, 
ПРЕДСТАВИТЕЛЕЙ АГЕНТСТВА 
СТРАТЕГИЧЕСКИХ ИНИЦИАТИВ, БИЗНЕС-
СООБЩЕСТВА И ЖИТЕЛЕЙ ПОЛУОСТРОВА 
МЫ СУМЕЛИ НАПРАВИТЬ ВСЕ ИДЕИ И 
ОПЫТ, СУЩЕСТВУЮЩИЕ НА КАМЧАТКЕ, НА 
ФОРМИРОВАНИЕ КОНКРЕТНОГО ВЕКТОРА 
РАЗВИТИЯ ТУРИЗМА. ВСЕ ЭТО ПРИВЕДЕТ 
К ХОРОШЕМУ ИТОГУ – ДОКУМЕНТУ, 
ПРОШЕДШЕМУ ШИРОКОЕ ОБЩЕСТВЕННОЕ 
ОБСУЖДЕНИЕ», – СКАЗАЛА ИРИНА УНТИЛОВА
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Предприятие «Город 415» об-
разовалось 23 мая 2013 года. Оно 
имеет лимит на вылов 10 тысяч 
тонн рыбы в год и выпускает 
мороженую продукцию, а также 
рыбные консервы. Небольшой за-
вод по переработке рыбы распо-
лагается на территории бывшего 
рыбного порта. Флот насчитыва-

ет 5 судов среднего класса, а всего 
на предприятии работает около 
100 человек.

В прошлом году на Втором Вос-
точном экономическом форуме 
ООО «Город 415» подписало со-
глашение с южнокорейским пар-
тнером Korea Traiding & Industries 
Co. (KTI) о совместном инвести-
ровании в строительство совре-
менного завода по переработке 
рыбы мощностью 10–15 тыс. тонн 
продукции в год. Общий объем 
инвестиций составил 10 млн дол-
ларов. На сегодняшний день это 
самый крупный проект по пере-
работке рыбы на полуострове, 
который будет реализовываться в 
рамках ТОР «Камчатка».

Вложения будут осущест-
вляться в соотношении 50 на 50. 
Финансирование строительства 
завода берет на себя южноко-
рейский инвестор, в то время 
как ООО «Город 415» полностью 
займется строительством прича-
ла, который станет частью рыбо-
перерабатывающего комплекса. 
Новое предприятие будет постро-
ено в районе Моховой на улице 
Чавычной в Петропавловске-Кам-
чатском. На постоянной основе 
здесь будут трудиться около 150 
работников.

Главное направление проекта 
– глубокая переработка белоры-
бицы. Планируется, что лов рыбы 
и производство будут круглого-
дичными. Генеральный директор 
допускает возможность приема 
рыбы и от других предприятий.

«Возможности у завода боль-
шие. Если появится к нам инте-
рес, то мы будем принимать рыбу 
и у сторонних компаний. Но сей-
час мы рассчитываем начать с 
производства именно своей про-
дукции», – рассказал Валентин 
Павленко.

Новый комплекс будет вклю-
чать в себя цеха по переработке 
рыбы и консервированию, ли-
нию по приему сырца и отгрузке 
продукции на суда, холодильную 
камеру, цех по производству же-
стяной тары. Обычно консервные 
банки привозятся на полуостров 
из Китая, но их качество не устра-
ивает руководство «Города 415». 
Китайская жесть слишком тон-
кая и при закупоривании бан-
ки крышка «гуляет». Достойной 

альтернативой станет жестяная 
тара собственного производства, 
которая будет изготавливаться из 
российского сырья.

В новом комплексе планиру-
ется построить и цех по произ-
водству туковой муки. Несмотря 
на близкое соседство с жилыми 
районами, завод не доставит не-
удобства горожанам. Как уверяет 

генеральный директор предпри-
ятия, на заводе будут работать 
современные очистные сооруже-
ния. А для производства рыбной 
муки инвесторы закупят ино-
странные установки так называ-
емой полной переработки. Они 
функционируют по принципу 
замкнутого цикла, то есть сырье 
после загрузки не контактирует с 
открытым воздухом.

Сейчас основные силы со-
средоточены на строительстве 
причала. Работы по возведению 
займут около года. Его протяжен-
ность составит около 140 метров, 
одновременно здесь будет вме-
щаться 4–5 среднетоннажных су-
дов.

«Мы приступим к строитель-
ству причала сразу же, как нам 
выделят землю. На данном этапе 
АО «Корпорация развития Даль-
него Востока» согласовывает этот 
вопрос с администрацией города. 
Обсуждаются моменты сейсмики, 
геологии и т. д. Мы рассчитываем, 
что договоры будут подписаны до 

31 мая», – говорит генеральный 
директор компании «Город 415».

Несмотря на то, что инфра-
структурное обустройство в 
проектах ТОР должно брать на 
себя АО «Корпорация развития 
Дальнего Востока», причал бу-
дет строиться за счет средств 
«Города 415». И все же благода-
ря тому, что проект включен в  
ТОР «Камчатка», на него будут 
распространяться не только пре-
ференции в отношении налогов, 
но и режим свободной таможен-
ной зоны, которая включает в 
себя беспошлинный и безналого-
вый ввоз, хранение и использова-
ние товаров.

На плечи инвестора ложится 
и строительство дорожки для ре-
монта судов. Здесь будут обслу-
живаться суда среднего класса до 
50 метров. Как отметил Валентин 
Михайлович, если это окажется 
актуальным и для других пред-
приятий, то не исключено, что 
они могут пользоваться услугами 
судоремонта на новом комплексе.

Согласно бизнес-плану полно-
стью комплекс переработки рыбы 
будет введен в эксплуатацию к 
2020 году.<

Деловая 
Камчатка

Всё начинается с причала

В начале лета на полуострове будет 
дан старт строительству современного 
завода по переработке рыбы. Проект 
реализуется в рамках территории 
опережающего развития «Камчатка», а 
его инвесторами выступили ООО «Город 
415» и южнокорейская компания Korea 
Traiding & Industries Co. Мы поговорили 
с генеральным директором «Города 415» 
Валентином Павленко о том, какими 
возможностями будет обладать новый 
комплекс

Гендиректор ООО «Город 415» Валентин Павленко

<

  СПРАВКА

В августе 2015 года было 
подписано постановление Пра-
вительства России о создании 
территории опережающего раз-
вития «Камчатка». На восьми 
площадках в Петропавловске-
Камчатском и Елизовском районе 
действует особый режим пред-
принимательской деятельности. 
ТОР «Камчатка» предусматривает 
развитие двух основных направ-
лений: портово-промышленного 
и туристско-рекреационного. Для 
официальных резидентов ТОР 
предусмотрены различные нало-
говые льготы, административные 
преференции и меры финансовой 
поддержки.
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Сегодня мы публикуем стихи ветерана камчатско-
го Тралфлота Николая Ивановича Маклакова и ждем 
откликов от наших читателей. Хотели бы вы и дальше 
знакомиться с творчеством наших земляков? Готовы 
ли вы сами поделиться своими пробами в поэзии и про-
зе? Пишите нам по адресу kam-fisher@yandex.ru.

«До наивности 
просты, до предела 
откровенны…»
Рыбацкий труд тяжел и опасен. Но среди бесконечных рабочих 
вахт остается место для романтики и высоких материй. Почти 
каждый рыбак в душе артист и поэт. Почти каждый хранит 
дома дневник эмоций и размышлений, накопленных за 
время рейсов. Порой эти записи обретают форму поэтических 
строк. Пусть их авторы не станут лауреатами литературных 
конкурсов, но эти стихи написаны искренне, от души и 
заслуживают внимания

• Судовая запорная арматура,
• Судовая электрика,
• КИП и автоматика,
• Кабель (КГ, КНР, НРШМ, КНРЭ и др.),
• Светильники и лампы (судовые и обще-

промышленные),
• РТИ и АТИ (асботкань, ШАОН, асбокар-

тон, паронит, резина МБС, дюриты),
• Расходные материалы (перчатки, ветошь),
• Насосы и ЗИП (ЦВ, ФГС, ЦВС, ЦКГ, НР),
• Капролоновые и фторопластовые изделия,
• Цветной металлопрокат (прутки, втулки, 

листы),
• Инструмент,
• Краски, эмали.

ООО «Снабкомплект» 
реализует со склада и на 

заказ

Адрес: 683000, г. Петропавловск-Камчатский, 11 км, пр. Победы, 79.
Тел.: 8 (415-2) 49-02-90, 8-924-685-58-77, 8-924-784-11-98; факс: 49-04-01.

http://www.snabkomplekt41.ru. E-mail: snabkomplekt@mail.kamchatka.ru.

Организуем общее 
материально-
техническое 
снабжение

Реклама

МОРСКОЙ ДОМ
КОМПЛЕКСНОЕ СНАБЖЕНИЕ СУДОВ ОТ А ДО Я

Тел./факс: 8 (415-2) 20-42-74, 8-914-024-99-77,
E-mail: marinehouse41@mail.ru, kamgilserviceplus@mail.ru,сайты: 

marinehouse41.ru, kamgilserviceplus.ru

• Прожекторы судовые;
• Спецодежда;
• Тара;

• Мешки джутовые;
• Краска судовая Jotun;
• Термоконтейнеры, 1 000  л;

НОВОЕ ПОСТУПЛЕНИЕ:

• Сетеснастное оборудование;
• Судовой такелаж;
• Электрооборудование;
• ЗИП судовой, палубное, якорно-
цепное оборудование;
• Двери, люки, иллюминаторы.

• Промвооружение;
• Упаковка, спецодежда;
• Протекторная защита;
• Тросы стальные;
• Весы, динамометры и все для мор-
ской и речной рыбалки.

РЕКЛАМА.

Реклама

КАМБАЛА Б/Б Б/Г ОХЛАЖДЕННАЯ – 80
КАМБАЛА Ж/Б Б/Г ОХЛАЖДЕННАЯ – 60
КРЫЛЬЯ СКАТА ОХЛАЖДЕННЫЕ – 70
ЛЕНОК ОХЛАЖДЁННЫЙ – 70
МИНТАЙ Б/Г ОХЛАЖДЕННЫЙ -60
ФИЛЕ ТРЕСКИ ОХЛАЖДЕННОЕ- 195
ТРЕСКА Б/Г ОХЛАЖДЕННАЯ -130
ФИЛЕ МИНТАЯ ОХЛАЖДЕННОЕ -160
ФИЛЕ МИНТАЯ ОХЛАЖДЕННОЕ -160
ТЕРПУГ Н/Р ОХЛАЖДЕННЫЙ- 100

АССОРТИ ДЕЛИКАТЕСНОЕ – 61
ГОЛЕЦ НАТУРАЛЬНЫЙ – 75
ЩУПАЛЬЦА КАЛЬМАРА НАТУРАЛЬНЫЕ -126
КЕТА НАТУРАЛЬНАЯ – 80
НЕРКА НАТУРАЛЬНАЯ – 100
ПЕЧЕНЬ МИНТАЯ НАТУРАЛЬНАЯ -75
РАГУ ИЗ ЛОСОСЁВЫХ РЫБ НАТУРАЛЬНОЕ -72
ФАРШ ЛОСОСЕВЫЙ НАТУРАЛЬНЫЙ – 66
ГОРБУША НАТУРАЛЬНАЯ – 75

Сельдь в майонезно – горчичной 
заливке – 110

Треска филе ломтики в масле – 112

Сельдь филе кусочки в горчич-
ной заливке – 110

Сельдь филе кусочки в масле – 110

Палтус филе ломтики в масле 
– 105

Минтай охлаждённый – 60, Камбала охлаждённая – 60 

Охлаждённая рыба (руб. 
за кг)

КЕТА -160
КОРЮШКА -190
МОЛОКИ ЛОСОСЁВЫЕ -90
НЕРКА- 340
ПАЛТУС БЕЛО/КОР. – 150
ПАЛТУС СИНЕ/КОР. -780
ТЕРПУГ – 190
СЕЛЬДЬ Т/О – 150
ГОЛОВЫ ПАЛТУСА- 270

Свежемороженая рыба 
(руб. за кг)

Консервы рыбные (руб. 
за банку): 

НОВИНКА

ХИТ ПРОДАЖ (РУБ. ЗА КГ.)

Пресервы из солёной рыбы в ассортименте (руб. за баночку 200 гр.)

ПО НУТРУ МНЕ ЛЮД МОРСКОЙ…
По нутру мне люд морской,
И варюсь в морской я каше,
С морем связан всей душой,
Дружба – лозунг жизни нашей.
Просоленные водой,
Закаленные ветрами,
По нутру мне люд морской.
Рад, что вышел в море с вами.
До наивности просты,
До предела откровенны.
Кодекс чести, как посты,
В морской жизни непременный.
Распорядок наш такой:
Пашем в море на пределе.
По нутру мне люд морской,
Это правда, в самом деле.
По нутру мне люд морской,
Когда отданы швартовы,
Встретит берег, наш родной,
А мы к встрече той готовы.
Здесь и радость, и цветы,
И детишек щебетанье.
Стол накрыт, и дома ты,
Мало слов для восклицаний.

ШТОРМ
Циклон подходит, по синкарте видно,
И штормовать придется снова нам.
За экипаж нисколько не обидно,
Готовый он всегда ко всем штормам.
Волна, ударив о форштевень, разобьется.
И вобрав в себя морской воды,
Корпус судна от удара содрогнется.
За курсом точным, рулевой, следи.
По ватервейсу вода уходит с бака,
И пароход, качнувшись по бортам,
Он новую волну встречает, как рубака,
Взмахнув форштевнем, разрезав пополам.
То вверх на гребень пароход взмывает,
То палуба уходит из-под ног.
Повыше «сельсовета» здесь бывает,
Нам Чудотворец выжить в шторм помог.
Все отдыхают, ерзая по шконкам,
Лишь только камбуз с вахтой службу бдит,
А вал за валом следует вдогонку,
У берега им финиш предстоит.
Шторм пролетел, погода прояснилась,
Лучами солнца море окатив,
У рыбаков возможность появилась
Поспать маленько, подушку обхватив.
Но океан спокойным не бывает,
За штормом зыбь приходит издаля,
И пароход уныло так кивает,
Спокойствия у всех богов моля.

Когда года, как первый снег зимою,
Падут на бороду, лицо и волоса,
Подумай ты наедине с собою,
Открой на прошлое усталые глаза.
Ты вспомни, как мальчишкой босоногим
Пришел ты в первый, свой самый первый класс.
Своей учительнице ты обязан многим.
Души частицу она вложила в нас.
Мы хулиганили, мы были непоседы,
Не понимали мы, как трудно с нами ей.
Но тихие ее, душевные беседы
И до сих пор в душе лежат моей.

Она тихонько на путь нас наставляла.
Всегда к хорошему и доброму вела.
Не шумела, не ругала, не кричала
И очень-очень мудрою была.
Хоть мгла годов затмила все собою,
Но те года, никак их не отнять.
Я чуточку года те приоткрою,
И образ твой я стану вспоминать.
Он талисман, он, как маяк на море,
Покажет правильно по жизни как пройти.
Придет на помощь и в беде, и в горе,
Не даст нам сбиться с этого пути.

ПЕРВОЙ УЧИТЕЛЬНИЦЕ
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«Конкурные процедуры на поставку топлива 
уже проведены, графики подхода судов согла-
сованы, – сказал министр ЖКХ и энергетики 
края Владимир Тихонович. – Морским транс-
портом топливо будет доставлено в 6 отдален-
ных районов Камчатки: Соболевский, Пенжин-
ский, Тигильский, Олюторский, Карагинский и 
Алеутский».

Северный завоз топлива ограничен во вре-
мени. Полный запас, необходимый для про-
хождения осенне-зимнего периода, должен 
быть сформирован, пока в районах открыта 
навигация.

«В соответствии с графиками поставок в 
портпункты западного побережья Камчатки 
топливо будет завезено в июне – сентябре, вос-
точного – в июле – октябре, – сказал Владимир 

Тихонович. – В сельские поселения с транс-
портной доступностью только в период работы 
автозимника завезено количество топлива, до-
статочное для обеспечения работы котельных 
и ДЭС до марта – апреля 2018 года. Так, для на-
селенных пунктов Хаилино, Средние Пахачи, 
Ачайваям, Аянка, Оклан, Каменское, Таловка, 
Хайрюзово и Седанка завезено 4,9 тысячи тонн 
угля и 2,3 тысячи тонн дизтоплива, что состав-
ляет 100 процентов от планового объема, рас-
считанного с учетом климатических условий, 
влияющих на сроки открытия автозимника».

Планируется, что первый в этом году танкер 
прибудет на север края 10 июня. Судно доста-
вит дизельное топливо для Паланы.

Соб. инф.

На Камчатке стартует 
северный завоз 
топлива
На Камчатке стартует северный завоз топлива. К началу 
предстоящего осенне-зимнего периода в отдаленные 
районы края будет доставлено порядка 60 тыс. тонн 
угля и около 40 тыс. тонн дизельного топлива «Всероссийская олимпиада школь-

ников – очень важная составляющая в 
системе образования. Проведение ее 
регионального этапа в Камчатском крае 
уже стало традиционным событием для 
региона, которое помогает раскрыть 
и развить свои таланты. Искренне по-
здравляю ребят с победой. Также на-
помню, что это только начало пути. За 
вами будущее нашего края и страны», 
– обратилась к участникам олимпиады 
Евгения Орешко.

Она отметила, что в этом учебном 
году на региональном этапе свои зна-
ния продемонстрировали 828 обучаю-
щихся из Петропавловск-Камчатского 
и Вилючинского городских округов, а 
также Олюторского, Усть-Камчатского, 
Елизовского, Мильковского, Усть-

Большерецкого и Карагинского райо-
нов.

Добавим, что 9 камчатских школьни-
ков приняли участие на заключитель-
ном этапе. По итогам финальных со-
стязаний, которые проходили в разных 
городах России, ряд участников интел-
лектуальных состязаний от Камчатки 
стали призерами: Вадим Баклаг, Свет-
лана Антонец, Игорь Коркин и Данила 
Завизион. Остальные ребята получили 
сертификаты участников.

Победители и призеры финала все-
российской олимпиады имеют пре-
имущество при поступлении в высшие 
учебные заведения по профильному на-
правлению без вступительных испыта-
ний.
Соб. инф.

Олимпийцы 
знаний
В краевом центре наградили победителей 
и призеров Всероссийской олимпиады 
школьников. Праздничное мероприятие прошло 
в Камчатском дворце детского творчества. Ребят 
поздравила заместитель министра образования и 
науки края Евгения Орешко

1 2 Регион > Во время ЧП на траулере «Капитан Чернов» никто не пострадал <

Реклама

В Охотском море 
горел траулер 
«Капитан Чернов»
В ночь на 18 мая в Охотском море загорелся 
рыболовецкий траулер «Капитан Чернов». Пожар 
произошел, когда судно находилось на промысле у 
берегов Камчатки. В момент возгорания на борту 
было 27 человек

22 члена экипажа пересадили на траулер 
«Реал», который находился поблизости. Еще 5 
человек, в том числе капитан, оставались на 
судне, чтобы самостоятельно ликвидировать 
пожар. В этот же день на помощь судну вышел 
спасатель «Суворовец».

«Спасатель потушил пожар и взял рыболо-
вецкий траулер на буксир. Сейчас «Капитан 
Чернов» стоит на якоре и ждет буксир «Гриф» 
из Владивостока. Ожидается, что спасатель-
ное судно прибудет 26 мая и отбуксирует его в 
Пусан. Уже в Пусане будут выяснять причины 
возгорания», – рассказал начальник Морского 
спасательного координационного подцентра 
Петропавловска-Камчатского Артур Рец.

Сейчас все члены экипажа находится на 
судне «Иван Мошляк» (порт приписки Влади-
восток). Жертв и пострадавших нет.

Как сообщили в морском координаци-
онном подцентре, возгорание произошло в 
надстройке судна. По информации «Вести. 
Приморье» со ссылкой на источник из числа 
членов экипажа судна, причиной пожара на 
рыболовецком траулере могла стать неис-
правная электропроводка.

«Накануне бункеровались под жвак, 146 
тонн (топлива) взяли. Пароход гнилой, про-
текал в трюмах, проводка уже горела раньше. 
Как всегда, жадность хозяев. Хоть люди живы! 
Вещи, документы – все сгорело», – проком-
ментировал инцидент источник «Вести. При-
морье».

Порт приписки траулера «Капитан Чернов» 
– Владивосток. Судно принадлежит компании 
«Дальрыбпром».
Соб. инф.

> «Социалка» <
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  ЖИЛФОНД ДЛЯ РАБОТНИКОВ 
КРАЕВЫХ УЧРЕЖДЕНИЙ БУДЕТ 
УВЕЛИЧЕН

На обеспечение служебными квартирами 
служащих и работников краевых учреждений 
в 2017 году направят около 70 млн рублей. Об 
этом было заявлено во время личного приема 
граждан, который провел губернатор Влади-
мир Илюхин.

За помощью в решении вопроса о предо-
ставлении служебного жилья к главе региона 
обратился преподаватель Камчатского кол-
леджа искусств, приехавший работать в край 
в 2015 году из Чукотского автономного окру-
га.

«В собственности края находятся 177 слу-
жебных квартир специализированного жи-
лищного фонда, закрепленных за различными 
бюджетными учреждениями и предприятия-
ми. 100 из них предоставлены работникам уч-
реждений здравоохранения, остальные – со-
трудникам различных учреждений культуры, 
образования, социальной поддержки и дру-
гих сфер», – рассказала заместитель министра 
ЖКХ и энергетики края Елена Косова.

Она сообщила, что за последние годы слу-
жебным жильем на Камчатке обеспечены 25 
работников учреждений культуры. Квартиры 
предоставлены не имеющим жилплощади со-
трудникам Камчатского театра драмы и коме-
дии, колледжа искусств, театра кукол, филар-
монии, краевой библиотеки.

Глава региона поручил профильным мини-
стерствам решить вопрос с предоставлением 
служебного жилья заявителю.

«Жилищную проблему решим. Необходи-
мо в сжатые сроки завершить все процедуры, 
связанные с передачей служебной квартиры в 
оперативное управление колледжа», – сказал 
Владимир Илюхин.

В этом году на приобретение служебных 
квартир для работников медучреждений из 
бюджета края выделено порядка 53 млн ру-
блей, еще около 16 млн предусмотрено на обе-
спечение жильем иных специалистов.
Соб. инф.

  НА КАМЧАТКЕ СНИЖЕН 
УРОВЕНЬ ЗАБОЛЕВАЕМОСТИ 
ТУБЕРКУЛЁЗОМ

В Камчатском крае продолжается сниже-
ние уровня заболеваемости туберкулезом. Об 
этом заявила министр здравоохранения реги-
она Татьяна Лемешко в ходе заседания совета 
по вопросам КМНС, прошедшего под предсе-
дательством уполномоченного по правам че-
ловека Валентины Броневич.

Татьяна Лемешко напомнила, что первый 
комплексный план по борьбе с туберкулезом 
на Камчатке был составлен в 2008 году.

«С начала реализации мероприятий в 2008 
году заболеваемость данным недугом среди 
детского населения сократилась в три с лиш-
ним раза и почти на 30% в целом по краю. 
Создан координационный совет, где мы рас-
сматриваем те проблемы, которые возникают 
в каждом районе, работаем практически по 
каждому случаю. Вместе с тем мы понимаем, 
что за такой промежуток времени добиться 
минимальных показателей сложно и работы 
еще предстоит много», – отметила Татьяна 
Лемешко.

По ее словам, особое внимание уделяет-
ся жителям отдаленных районов Камчатки, 
в частности Корякского округа. На севере 
полуострова регулярно действуют выездные 
бригады, в составе которых большинство – 
медработники.

«За прошлый год было выполнено 4 вы-
езда. Нам удалось охватить пять отдаленных 
районов Камчатского края, включая Соболев-
ский. Отмечу качественное оснащение бри-
гад медицинской техникой. Так, у жителей от-
даленных районов есть возможность пройти 
флюорографическое обследование, которое 
позволяет выявить заболевания дыхательных 
путей на ранней стадии», – сказала Татьяна 
Лемешко.

Кроме того, специалисты выездной бри-
гады дают рекомендации по диспансерному 
наблюдению пациентов и оформлению не-
обходимой документации. Также на севере 
Камчатки организована работа выездных 
медицинских отрядов из учреждений здраво-
охранения Корякского округа, что позволило 
провести более 3 тысяч осмотров граждан в 
2016 году.
Соб. инф.

> Информацию об актуальных вакансиях можно найти на портале trudvsem.ru <

Как сообщили в краевом 
агентстве по занятости населе-
ния и миграционной политике, 
в строительной отрасли вос-
требованы инженер-проекти-
ровщик, инженер по бурению, 
инженер-электрик, мастера 
строительных и монтажных 
работ, бетонщики, каменщики, 
плотники, монтажники тех-
нологических трубопроводов, 
штукатуры, маляры, облицов-
щики-плиточники, электро-
сварщики ручной сварки. В 
сельском хозяйстве необходи-
мы зоотехники, агрономы, ве-
теринарные врачи, оленеводы, 
операторы машинного доения, 
рабочие по уходу за животны-
ми.

В социальной сфере высо-
ка потребность в таких специ-
алистах, как врачи, акушеры, 
медицинские сестры, фельдше-
ры, учителя, преподаватели, 
музыкальные руководители, 
педагоги дополнительного об-

разования, педагоги-психоло-
ги, библиотекари, методисты.

«С приближением начала 
сезонных работ на рыбодобы-
вающих и рыбоперерабаты-
вающих предприятиях растет 
потребность в обработчиках 
рыбы, матросах, капитанах, 
рыбаках прибрежного лова, 
– добавил представитель 
агентства. – Всегда остаются 
востребованными такие про-
фессии, как водитель автомо-
биля, тракторист, слесарь-ре-
монтник, слесарь-электрик, 
газоэлектросварщик, оператор 
связи, пекарь, повар, продавец, 
уборщик, подсобный рабочий».

Ознакомиться с актуальны-
ми вакансиями, заявленными 
работодателями Камчатского 
края, можно на портале «Ра-
бота в России» (trudvsem.ru), 
а также на информационных 
стойках, установленных в цен-
трах занятости населения.
Соб. инф.

Экспозиция организована в 
память о Михаиле Жукове – из-
вестном камчатском фотогра-
фе, посвятившем жизнь слу-
жению уникальной природе 
региона.

Как рассказали в министер-
стве культуры края, фотовы-
ставка продолжит работу до 30 
июня в малом зале библиоте-
ки. Посетить выставку можно 
с 11:00 до 19:00 каждый день, 
кроме пятницы. Вход свобод-
ный.

«Михаил Иванович много 
лет проработал инспектором в 
Кроноцком заповеднике и На-
лычевском природном парке. 
Последние годы постоянное 
место работы было на озер-
новском наблюдательном пун-
кте КамчатНИРО. Проживая 
в нелегких полевых условиях, 
вдали от цивилизации Миха-

ил Жуков производил сбор на-
учной информации, – отметил 
представитель министерства. 
– Где бы Михаил Жуков ни ра-
ботал, он фотографировал. На 
его фотографиях запечатлены 
дикие животные Камчатки, 
прекрасные орхидеи и водо-
плавающие птицы. Некоторые 
работы стали лауреатами пре-
стижных конкурсов».

Подробная информация по 
телефону: 8 (415-2) 25-19-69.

На Камчатке открыто 
свыше 5 400 вакансий
Работодатели Камчатки 
предлагают свыше 5 400 вариантов 
трудоустройства гражданам, 
ищущим работу. Список вакансий 
включает более 500 наименований 
профессий и специальностей

В Камчатской краевой библиотеке 
им. С.П. Крашенинникова 
открылась фотовыставка «Мир 
животных. Курильское озеро»

Фотовыставка  
«Мир животных. 
Курильское озеро»  
ждёт посетителей

Основной павильон Камчат-
ки, посвященный туризму, бу-
дет выполнен в форме снежного 
куба. В этой зоне посетители 
смогут увидеть презентацию 
различных видов отдыха, ту-
ризма и спорта, а также попро-
бовать свои силы в катании на 
горных лыжах и сноуборде на 
специальном тренажере. Рядом 
с павильоном будет действовать 
интерактивная площадка и фо-
товыставка, посвященная тра-
диционной гонке на собачьих 
упряжках «Берингия».

«Мы делаем большую ставку 
на развитие круглогодичного ту-
ризма на Камчатке, – рассказал 
губернатор Владимир Илюхин. 
– Хотя основной поток отдыхаю-
щих приезжает на полуостров в 
летние месяцы, региону есть что 
предложить туристам и зимой. 
Это горные лыжи, сноубординг, 
катание на собачьих упряжках 
и снегоходах, возможность ис-
купаться и поправить здоровье 
в целебных термальных источ-
никах. Весь спектр этих услуг и 
видов отдыха мы постарались от-
разить в экспозиции края, кото-
рую назвали «Камчатка зимняя».

Вторая зона экспозиции по-
священа национальной культу-

ре. Здесь будут представлены 
традиционные строения корен-
ного населения и русских пер-

вопоселенцев, а также пройдут 
различные мастер-классы и вы-
ступления творческих коллек-
тивов.

Третьей зоной станет макет 
круглогодичной теплицы, кото-
рая будет построена на полуо-
строве в рамках режима терри-
тории опережающего развития 
«Камчатка».

Напомним, что по итогам 
Первого и Второго ВЭФ экс-
позиция Камчатского края 
на «Улице Дальнего Востока» 
была признана лучшей. В про-
шлом году камчатский пави-

льон был оформлен в виде 
вулкана. Внутри были разме-
щены три тематические зоны: 
«Культура и этнос», «Природ-
ный потенциал и технологии», 
«Экологический туризм». Ря-
дом с павильоном установили 
макет гейзера и национальные 
жилища коренных народов Се-
вера. Пешеходные дорожки к 
павильону украшали 16 трех-
мерных фотографий рекорд-
ного размера с изображением 
природы Камчатки.

Соб. инф.

Наш край представит на ВЭФ 
зимние виды отдыха и туризма
Зимние виды отдыха и туризма 
представит Камчатский край 
на выставке «Улица Дальнего 
Востока» в рамках III Восточного 
экономического форума. Экспозиция 
региона будет разделена на три 
тематические зоны: туризм, культура 
и экономика региона
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Как сообщил вице-спикер крае-
вого парламента Роман Гранатов, 
в течение последних лет в регионе 
ведется последовательная работа 
с рыбопромышленниками по фор-
мированию эффективной системы 

утилизации рыбных отходов. Се-
годня в крае работают уже 24 пред-
приятия по переработке рыбных 
отходов мощностью 900 тонн в сут-
ки. Кроме того, до 2020 года пред-
приниматели планируют возвести 

ряд новых установок общей мощ-
ностью 400 тонн в сутки. Однако 
недобросовестные компании еще 
остаются. Скорее всего, в ходе бли-
жайшей лососевой путины рыбных 
свалок не избежать.

По словам Романа Гранатова, 
комитет заксобрания по природо-
пользованию, аграрной политике 
и экологической безопасности на-
мерен выявлять незаконные свалки 
рыбных отходов совместно с прави-
тельством края и правоохранитель-
ными органами.

«Учитывая, что основные 
крупные предприятия берегово-
го рыбохозяйственного комплек-
са ответственно подходят к во-
просу утилизации отходов своего 
производства, главное внимание 
в ходе рейдов нам необходимо 
уделить небольшим фирмам, ко-
торые принимают рыбу на пере-
работку и зачастую не желают 

нести затраты на утилизацию от-
ходов», – сказал Роман Гранатов.

Согласно административному 
кодексу за нарушение ветеринар-

но-санитарных правил в части обра-
щения с биологическими отходами 
предприятия наказываются штра-
фом либо приостановкой деятель-
ности на срок до 90 суток. То есть 
практически на весь период лососе-
вой путины.

«Мы последовательно идем к 
тому, чтобы рыбохозяйственный 
комплекс работал с соблюдением 
экологических требований, не на-
нося урон окружающей среде. Такое 
явление, как рыбные свалки, долж-

но уйти в прошлое и не уродовать 
наш полуостров, не отравлять почву 
и водоемы», – сказал Роман Грана-
тов.

Законодатели

По материалам пресс-службы Законодательного собрания Камчатского края.

1 4 > В 2016 году доходы края составили 63,6 млрд рублей <

По материалам российских СМИ

17 мая состоялись публичные 
слушания по рассмотрению проек-
та закона Камчатского края об ис-
полнении бюджета региона за 2016 
год. Их организатором традицион-
но выступило законодательное со-
брание региона. Провел слушания 
председатель комитета по бюджет-
ной, налоговой, экономической 
политике, вопросам собственности 
и предпринимательства краевого 
парламента Евгений Ермоленко. 
Участие в слушаниях приняли пред-
ставители общественности и муни-
ципалитетов, депутаты, представи-
тели правительства края.

«Бюджет края – публичный до-
кумент. Все, что касается бюджета, 
в том числе и финансово-экономи-
ческие обоснования доходов и рас-
ходов, должно иметь максималь-
ную прозрачность, открытость для 
граждан в наиболее доступной для 
понимания форме. В связи с этим 

мы и инициируем проведение пу-
бличных слушаний», – сказал Евге-
ний Ермоленко, открывая меропри-
ятие.

Об исполнении бюджета края в 
2016 году доложил министр финан-
сов края Сергей Филатов. Он сооб-
щил, что доходы бюджета в 2016 году 

составили 63,6 млрд рублей (99,3% 
от плана). Расходы – 65,3 млрд ру-
блей (95,7% от плана). Дефицит со-
ставил 1,7 млрд рублей. «Достаточно 
приличная динамика в сравнении с 
2015 годом. Тогда доходы состави-
ли 57,7 млрд, а расходы – 58,1 млрд. 
То есть по расходам рост почти на 7 
млрд рублей», – отметил министр.

Сергей Филатов и члены пра-
вительства ответили на вопросы 
общественности и депутатского 
корпуса по исполнению бюджета в 
2016 году.

Подводя итог, Евгений Ермоленко 
отметил, что краевой бюджет сохра-
нил социальную направленность, 
меры социальной поддержки предо-
ставлялись в установленные сроки 
и в необходимых объемах. «Бюджет-
ные инвестиции края, прежде всего, 
направлялись на строительство жи-
лых объектов, строительство и ре-
конструкцию дорог, благоустройство 

территорий населенных пунктов», – 
сказал председатель комитета.

По итогам слушаний законода-
тельному собранию края рекомендо-
вано принять закон об исполнении 
регионального бюджета в 2016 году. 
Правительству края рекомендовано 
продолжить активно наращивать 
собственную доходную базу региона: 
выявлять и взыскивать недоимки по 
налогам на доходы физических лиц и 
на недвижимость.

«Хочу обратиться к главным рас-
порядителям бюджетных средств: 
нужно более ответственно, опера-
тивно подходить к процессу под-
готовки и проведению конкурсных 
процедур при строительстве необ-
ходимых региону объектов, что, в 
свою очередь, должно способство-
вать полному выполнению запла-
нированных инвестиционных ме-
роприятий», – сказал в этой связи 
Евгений Ермоленко.

> Финансы <

Бюджет-2016: рекомендовано признать исполненным
Участники публичных слушаний 
рекомендовали сессии законодательного 
собрания принять проект закона  
об исполнении краевого бюджета  
за прошлый год

«Рыбные свалки должны уйти в прошлое»
Роман Гранатов: 

В ходе лососевой путины на полуострове 
будут организованы экологические 
рейды. Камчатские депутаты намерены 
взять под контроль деятельность рыбных 
фирм, которые не желают нести затраты 
на утилизацию отходов производства
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> Управляющие компании должны участвовать на всех стадиях капремонта <

Чтобы разобраться в сложившей-
ся ситуации, было принято решение 
организовать выездное совещание 
с представителями управляющей 
компании, подрядных организа-
ций и Фонда капитального ремонта 
Камчатского края.

Среди прочих претензий управ-
ляющая компания жаловалась на 
нарушения технологии при ремон-
те кровли, строительный мусор, 
отслоение фасадных панелей от 
основания, отсутствие запирающих 
устройств на этажных электрощи-
тах, перебои (отсутствие) осве-
щения на лестничных клетках и в 
подвальных помещениях, а также 
перенос индивидуальных приборов 
учета электрической энергии, рас-

положенных в квартирах, в поме-
щения лестничных клеток.

В ходе контрольных мероприя-
тий по указанному адресу ни одна 
из претензий по качеству прове-
денных работ не подтвердилась: 
нарушений по капитальному ре-
монту кровли и фасада выявлено 
не было, а замечания по ремонту 
системы электроснабжения не 
обоснованы.

Так, представители управляю-
щей компании жаловались на от-
сутствие освещения в подъезде и 
подвальных помещениях. При про-
верке данных фактов выяснилось, 
что освещение в подъез-

де отсутствует по причине скручи-
вания лампочек самими жильцами 
дома, а в подвале из-за затопления 
канализационными водами поме-
щения подрядчик долгое время не 
имел возможности подхода к авто-
матам вводного распределительно-
го устройства.

Кроме того, в соответствии с 
проектной документацией перенос 
индивидуальных приборов учета 
электрической энергии, располо-
женных в квартирах, в помещения 
лестничных клеток не предусма-
тривается.

«Данное совещание наглядно 
показало несогласованность специ-
алистов управляющей компании, 
что зачастую мешает качественно 
и своевременно проводить работы 
по капитальному ремонту, – отме-
тил генеральный директор Фонда 
капитального ремонта Камчатско-
го края Сергей Течко. – Безусловно, 
управляющие компании должны 
участвовать на всех стадиях про-
цесса проведения капремонта, 
чтобы поставленные цели всегда 
достигали нужного результата. 
Причем делать это согласованно и 
в тесном контакте, ведь Фонд ка-
питального ремонта Камчатского 
края всегда открыт для диалога и 
сотрудничества».

Фонд капитального ремонта 
Камчатского края в ходе выездного 
совещания подтвердил надлежащее 
качество выполненных работ

В доме № 45 на ул. Петра 
Ильичёва был выполнен капитальный 
ремонт крыши, фасада и системы 
электроснабжения. Однако компания, 
управляющая данным домом, 
неоднократно направляла письменные 
претензии в адрес фонда относительно 
качества проводимых и проведенных 
работ

Контактный телефон: 8-914-852-00-58

Продам 

самоходный плашкоут

– Место и год постройки: Петро-
павловск-Камчатский, 1988,
– тип: генгруз,
– длина 33,10 м, ширина 7,2 м, вы-
сота борта 2,4 м,
– скорость 8 узлов,
– район плавания ограниченный II,

– валовая вместимость 159, чистая 

вместимость 47,

– дизель один, 6ЧНСП18/22, мощ-

ность ГД 225 л. с.,

– класс судна до 08.2019,

– инспекция судна – п. Магадан

Реклама

До и после капремонта

<

Реклама Оптимус
Лиц. АСД-41-1118 от 08.06.2000 г.

превосходство над расстоянием

Тел.: 29-81-98, 29-87-12.

• Осуществляет пассажирские 
перевозки комфортабельными ав-
тобусами по Камчатскому краю.

• Доставка групп туристов в 
труднодоступные районы Камчатки 
вахтовыми автобусами.

Реклама

Группа «Камчатка навсегда!»:  
нас уже 9 тысяч. 

Реклама

Присоединяйся!

ИЩИТЕ НАС НА «ФЕЙСБУКЕ»



№ 10 (5776)
24 мая – 7 июня 2017 Микс61 > Все самое интересное – на сайте rybak.kam-kray.ru <

Реклама
Реклама

РЕКЛАМНЫЙ ОТДЕЛ
ТЕЛ. (415-2) 23-41-95,

E-MAIL: REKLA-

MA13.2010@MAIL.RU

Если вы пригласили де-
вушку посмотреть рыбок, 
а аквариума нет, откройте 
шпроты.

***
Объявление в магазине: «Мы 

не продаем алкоголь лицам, не 
достигшим ничего».

***
– Скажите, чем лучше зани-

маться: боксом или кикбоксин-
гом?

– А вам для общего развития 
или для улицы?

– Для улицы.
– Тогда лучше бегом.

***
Это ж как нужно ненавидеть 

людей, чтобы стать стоматоло-
гом...

***
Людей с зарегистрированным 

охотничьим оружием коллекто-
ры донимают исключительно по 
телефону.

***
– Банк, в котором хранились 

мои деньги, вчера лопнул. Удар-
ной волной директора банка от-
бросило на Канары.

***
– Вы всегда такой черствый?
– Нет, меня можно размягчить 

с помощью коньяка.
***

– Тебя как зовут?
– Как Серёгу.
– Как какого Серёгу?
– Как любого Серёгу.

***
1 курс. Первая пара по мата-

нализу в техническом вузе. Пре-
подаватель:

– Записываем тему: «Действи-
тельная функция действитель-
ной переменной. Сюръектив-
ные, инъективные и биективные 
функции».

Голос с задней парты:
– Алло! Я передумал. Заберите 

меня в армию...
***

Перед светофором останавли-
ваются два авто – Rеnаult Lоgаn 
и Lаmbоrghini. Водитель Lоgаn 
опускает стекло и спрашивает 
водителя Lаmbоrghini:

– Ну как тачка? Не ломается?
– Нормальная тачка. А почему 

спрашиваешь?
– Да смотрю, что-то не очень 

народ их покупает.
***

Когда повар жарит мясо, смо-
тришь на это, и у тебя полный 
рот слюны. А у вегетарианцев 
тоже так, когда кто-то рядом га-
зон косит?

***
Жизнь скучна и однообразна. 

Но все меняется, когда приходят 
они… деньги на карту!

***
Мир очень странный: короб-

ка для пиццы квадратная, сама 
пицца круглая, а порции треу-
гольные.

> Веселуха <

Фабрика орудий лова – ООО 
«Морское снабжение»

Производство, реализация всех видов канатов, делей, 
наплавов.

Изготовление любых промышленных орудий лова.
15 лет на рынке сетеснастных материалов!

Подробности на сайте: www.moresnab.ru

Тел.: 8 (423-34) 2-43-52, т/ф: 8 (423) 260-48-97; е-mail: moresnab@mail.ru.

РЕКЛ
А
М
А
.

УВАЖАЕМЫЕ РЫБАКИ!
На наплава МС-25, -30, -85

действуют специальные СКИДКИ ДО 
12%

– САМОВЫВОЗ. – ЛЮБАЯ ФОРМА ОПЛАТЫ. – ЦЕНЫ ВЫСОКИЕ

Лиц. № 022-ЛМ от 03.09.15 г., Минэкономразвития, предпр. и торг. Камч. края.

БЕЗ ПЕРЕРЫВА И ВЫХОДНЫХ. УЛ. 
ВЫСОТНАЯ, 32А

Реклама

МОРСКИЕ СУДА НА МЕТАЛЛОЛОМ
ЛОМ ЦВЕТНЫХ МЕТАЛЛОВ

Тел. 353-800 

А также

приобретет

ТОКАРНО-ФРЕЗЕРНЫЕ РАБОТЫ
Тел.: 8-914-623-00-09

Реклама

Компания «Фреон» предлагает к продаже:

Тел./факс 42-43-56; ул. Ленинская, д. 38, офис 115.
Сот. 8-962-217-90-57

Все для ремонта и 
обслуживания бытовых 

и промышленных 
холодильников

• Хладагенты (фреон), холодильные масла, насосы фреоновые,
• Профессиональный рефинструмент,
• Оборудование и материалы для пайки,
• Манометры, термометры, мановакуумметры,
• Течеискатели, электронные весы, гигрометры,
• Линейные компоненты, фильтры и элементы, за-
порная арматура,
• Компрессоры, ресиверы, вентиляторы, 
виброгасители, шланги,
• Сальниковые уплотнения, клапанные 
доски, подшипники,
• Резинотехнические изделия, фторо-
пласт, поливинилформаль, труба мед-
ная, силикагель, кальций хлористый.

Реклама

«СНАБЖЕНИЕ»
• НАСОСЫ – К, КМ, ГНОМ, НШ, НМШ, НЦВ, ЦВС,• ЭЛЕКТРОДВИГАТЕЛИ,• КАБЕЛЬ – КГ, КНР, НРШМ, ПВС, ВВГ,• ПРИБОРЫ – МАНОМЕТРЫ, ТЕРМОМЕТРЫ, РЕЛЕ,• ЭЛЕКТРОЛАМПЫ – СУДОВЫЕ, БАКТЕРИЦИДНЫЕ,

СВЕТОДИОДНЫЕ, ПРОЖЕКТОРЫ,• АККУМУЛЯТОРЫ «АКТЕХ» от 45 до 220 А-Ч,• КОТЛЫ ИНДУКЦИОННЫЕ, ТЭНы, ЭЛ. ГРЕЛКИ,• ТЕПЛОНОСИТЕЛЬ НА ПРОПИЛЕНГЛИКОЛЕ, -40, -60 0С 
(ЭКО),• УТЕПЛИТЕЛЬ «КОРУНД» 1мм вместо 50мм минва-

ты• ЭПОКСИДКА• КРАСКА – ПФ, ХС, ХВ, пищевая, ГФ.
Тел. 42-45-14, 311-200

РЕКЛАМА.

Во время Второй мировой во-
йны у побережья Великобритании 
появилось несколько платформ, 
на которых стояли орудийно-зе-
нитные комплексы для защиты от 
фашистских бомбардировщиков. 
Одна из платформ («Рафс-Тауэр») 
была построена в шести милях от 
устья Темзы, за пределами террито-
риальных вод Британии.

После войны платформы, нахо-
дившиеся близко от берега, были 
разрушены, а «Рафс-Тауэр» осталась 
заброшенной.

В 1960-х отставной майор Рой 
Бейтс вместе с другом Ронаном 
О’Рахилли решил занять «Рафс-
Тауэр» и создать там парк раз-
влечений. Однако скоро друзья 
поссорились, и Рой Бейтс начал са-
мостоятельно осваивать платформу.

Идея с парком развлечений про-
валилась. Но у Бейтса возникла су-
масшедшая, на первый взгляд, идея 
– создать на платформе свое госу-
дарство. 2 сентября 1967 он про-
возгласил платформу независимым 
государством и назвал его Силенд, 
а самого себя объявил правителем 
новой страны, князем Роем I Бейт-
сом.

Оказалось, что действия майо-
ра сложно оспорить в суде. Ново-
испеченное государство обладало 
физической территорией, хоть и 
небольшой – всего 0,004 квадрат-
ного километра. При этом возве-
дение платформы было вполне за-
конным.

Когда в 1968 году Великобрита-
ния признала, что Силенд находит-
ся вне ее юрисдикции, обитатели 
княжества решили, что это было 
фактическим признанием незави-
симости страны. В 1975 году были 
разработаны государственные 
символы – гимн, флаг и герб. Тогда 
же была выпущена конституция.

Сегодня Силендом управляет 
Майкл I Бейтс. На платформе еже-
дневно находится около десяти 
человек. На официальном сайте 
княжества продаются различные 
сувениры, монеты, марки. За 25 
евро можно заказать официальное 
удостоверение личности. По зако-
нам княжества любой желающий, 
уплативший 30 евро, может стать 
бароном, за 100 евро – рыцарем 
Суверенного Военного Ордена, а за 
200 – настоящим графом или гра-
финей.

Островок свободы 
Силенд
Какая страна самая маленькая? Многие 
ответят: Ватикан. Однако недалеко от 
берегов Великобритании находится 
крохотное независимое государство – 
Силенд


